

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado, 11 de Mayo de 1929

NUMERO 2224

## LA LLEGADA A SAN JOSE DEL AVIADOR GUATEMALTECO CAPITAN DON JACINTO RODRIGUEZ DIAZ

Desde muy temprano, obedeciendo al anuncio de la hora de llegada, que era a las nueve y media, llegamos a la Sabana, para esperar y dar la bienvenida al gallardo aviador, huésped de honor, Capitán don Jacinto Rodríguez Díaz, del ejército guatemalteco.

Poco a poco fueron llegando espectadores, numerosos. El señor Presidente de la República, miembros de su Gabinete, Cuerpo Diplomático, Legislativo, selecta representación de nuestra sociedad etc. La caseta del Radio fue invadida en cortos minutos y después fue espaciándose la multitud alrededor de la cerca previamente tendida para contener a los entusiastas.

Llegada la hora calculada para el aterrizaje, todo fue mirar al cielo, algo nublado, esperando por segundos ver al potente pájaro del Embajador. Nada. Transcurrían los minutos y ya la incertidumbre y la angustia después fueron invadiendo los ánimos. Viento algo fuerte justificaba el temor de todos. Había optimismo, sin embargo. Una frase oportuna de uno de tantos de los presentes:

"Como que el aviador no está a la vista todavía . . ."

Y rápida respuesta del señor Aguirre Velázquez:

"Todos los guatemaltecos se pierden de vista . . ."

Nos acercamos al señor Presidente:

"Está usted algo preocupado, don Cleto. Le vemos nervioso, mirando el reloj a cada segundo,

cual si temiera algo . . ."  
—Lógico mi temor. Hace una hora debiera haber aterrizado el señor Capitán y no tenemos de ninguna noticia. Hágase de mi situación. Estoy preocupadísimo, quiera Dios que nada le pase.

Transcurrieron horas. Nada. Ya el numeroso público de un principio hizo menos compacto. "Las doce menos diez", nos dice don Cleto. "He de irme". Y fue, luego de cambiar unas frases con el señor Aguirre Velázquez, acompañado del señor Ministro de Seguridad, sus Secretarios y Educadores.

Pero la mayoría del público permaneció inmovible. Tal el ansia de verle llegar felizmente. Del radio avisaron que por Liberia había pasado un avión, rumbo al sur a las once de la mañana.

A la una menos veinte se divisó en lontananza el potente pájaro. Por el noroeste, por el sitio mismo que aparecieron Lindbergh y Fierro, fue avanzando y agrandándose el monoplano.

Acercaba, pareció que iba a descender, atravesó el campo y se remontó luego nuevamente. Una vuelta por la ciudad, a guisa de saludo, otra más, alto, y luego el aterrizaje, preciso justo, matemático, deteniendo el avión exactamente frente a la casa del Radio, en donde esperaban quienes a darle la bienvenida fuéramos.

Acudió el público, ansioso. Hubo vivas, muchos, para Guatemala, para Centroamérica, y para Costa Rica. La Banda Militar, que desde

temprano allí esperaba, ejecutó los Himnos.

Con el Ministro de Guatemala, señor Aguirre Velázquez, acudimos a recibir, al descender del avión, al audaz piloto y a su mecánico Abayzas afectuosos, presentaciones, disparo de placas y, en un descuido de quienes le rodeaban, le deslizamos una frase:

"Capitán Rodríguez; no queremos fastidiarle. Usted comprende que en este momento todo es cariño y fraternidad para usted. Vamos a publicar una frase, unas palabras como suyas en LA NUEVA PRENSA. Usted, seguramente, no nos rectificará. Es un recurso de periodistas aprovechando este instante que le tenemos secuestrado".

Y dijimos entonces el valiente caballero de los aires de la hermana Guatemala al tiempo que nos abraza:

"No voy a decirles algo. Diga usted que sobre las alas de mi avión traigo el corazón de Guatemala para todos los costarricenses, para toda Costa Rica, a quien allá en mi tierra queremos mucho"

Vemos luego al mecánico, quien nos explica el atraso, justificado por el forzoso retorno a Managua, de donde salieron, por segunda vez hasta las nueve y media. Malo, malísimo, el tiempo.

Nos los arrebataron. De pie en un automóvil oficial comenzó el desfile, lento, por toda la calle de La Sabana. Saludo de los balcones, flores, vivas . . .

Hasta la Casa Presidencial y luego a la Legación de Guatemala, donde se hospedó, para regresar enseguida, apenas una hora después, a la Sabana, para inspeccionar y disponer el cuidado del aparato.

## LA PRENSA ALEMANA ESTA INDIGNADA CON LA ACTITUD DE LOS ALIADOS EN MATERIA DE REPARACIONES

### LA LLEGADA DE LOS AVIADORES ESPAÑOLES A GUATEMALA DESPIERTA GRAN ENTUSIASMO

Guatemala, 11. — La llegada de los aviadores españoles a esta ciudad ha despertado gran entusiasmo.

Tanto el gobierno como la colonia española rinden fervoroso recibimiento a los ilustres Embajadores a quienes se colman de todos los honores.

Los Capitanes Jiménez e Iglesias, declaran que el viaje desde el Canal a esta ciudad no lo hicieron directamente por precauciones aconsejadas por la experiencia, ya que estrenan nuevo motor en su aparato.

Agregan que su aparato está en condiciones de realizar un vuelo a larga distancia.

### MEXICO SE PREPARA PARA RECIBIR A JIMENEZ E IGLESIAS

México, 11. — Desde mañana esta capital iniciará una tempora-

da de regocijos nacionales con motivo de la llegada del General Calles con sus tropas principales y la preparación que toda la ciudad hace para recibir dignamente a los capitanes Jiménez e Iglesias uno de estos días.

Una cuadrilla de aeroplanos nacionales saldrán a encontrar a los aviadores españoles para acompañarlos hasta el campo de aviación de Balbuena.

### LA CUESTION REPARACIONES PREPARARA UNA NUEVA GUERRA

Berlín, 11. — Con las reservas del caso, la "Voss" reclama la convicción de vislumbrar en no lejana fecha una gran complicación internacional que ha de nacer de sinnúmero de dificultades en que se vea Alemania para saciar la avaricia aliada.

Asegura que llegará el momento en que aquellos implacablemente recamen la efectividad de sus cuentas por medio de las armas.

## OTRA CONVENCION QUE TIENE QUE SER RATIFICADA POR EL CONGRESO

En la Semana próxima la Secretaría de Gobernación enviará al Congreso para que sea sometida a los trámites constitucionales la convención suscrita en Washington en 1927, ad-referendum, que regula las comuni-

caciones radiotelegráficas y radiotelefónicas internacionales, de tanta importancia que Costa Rica no podría quedarse fuera de sus reglamentos, pues entre otras cosas, de eso depende que se fije la onda nacional.

### EL ESTADO DE JALISCO SERA GUERRA SIENDO ESTRICTAMENTE VIGILADO

México, 11. — El Presidente de la República ha recibido informes sobre la sospecha de que en el Estado de Jalisco se conspira contra el orden público y esto obligará a mantener allí una estricta vigilancia por algún tiempo, de jando en pie varios cuerpos militares.

### SERA MAÑANA UN DIA DE FIESTA NACIONAL EN MEXICO

México, 11. — Con ocasión de la llegada a esta capital de las tropas que han dedicado su leal esfuerzo a la exterminación de la revolución en el Norte, el día de mañana será de fiesta nacional, decretándose asueto para todos los empleados públicos.



Abrazos y vítores aguardan a los aviadores que trataban de avanzar entre la multitud.

(Fot. Castillo.)

## ACCIDENTE DE AVIACION EN INGLATERRA

Londres, 11. — Tres aviadores del Cuerpo de Vigilancia Aérea, durante un aterrizaje sufrieron heridas de carácter fatal cuando el avión falló, momentos antes de to-

car tierra trastornando la manobra de dirección. Se cree que dos de ellos no podrán sobrevivir.



Mano'o, El Macho, Garnier Baluartes de nuestro deporte, en quienes ciframos muy grandes esperanzas en este viaje de La Libertad a la Habana.

(Fot. Castillo.)



DON CLETO Y DON ALBERTO: Dos hombres públicos; uno que se marcha para Cuba en misión diplomática El Lic. González Viquez que se queda, administrando el país

(Fot. Castillo.)

## EN LA ESTACION, DIJONOS DON ALBERTO ECHANDI

Voy a Cuba, dentro de la brevedad de la estadía acá, a una misión de acercamiento y de fraternidad entre aquella República y la nuestra.

Me marcho deseoso de que mi misión sea de plena fraternidad, como la que ahora estamos viviendo en Costa Rica, como la que a mi regreso espero encontrar.



El Capitán aviador, glorioso, junto al señor Aguirre Velázquez, su Ministro, aguardan al elemento oficial que ha de darles la bienvenida (Fot. Castillo.)

## GRANDES HURACANES EN PENNSYLVANIA

Uniontown, 11. — Anoche invadió el Estado de Pensylvania un fuerte huracán que produjo un sinnúmero de daños en varias partes ignorándose la magnitud de los

daños materiales hasta la vez. Se sabe que no menos de seis personas perecieron y hay numerosos heridos en los hospitales.



Las numerosas personas que acudieron esta mañana a la estación del Atlántico a despedir a una Delegación, a un Artista, a nuestros deportistas.

(Fot. Castillo.)

# VOCES QUE DEBEMOS ESCUCHAR

Especial para la LIGA CIVICA y el APRA

# EL DUELO DE LA FAMILIA VICTORY-MARCHENA

Cubierta la carroza fúnebre por multitud de perfumadas flores que daban testimonio de recuerdo a la memoria de la extinta y de cariñosa y viva simpatía a los miembros de su familia, desfilaron en la mañana del miércoles pasado después de los solemnes funerales efectuados en la Parroquia de la Merced, el cortejo fúnebre que conducía los restos de la estimable dama doña Celina Marchena de Victory, fallecida en las horas de la madrugada de ese mismo día.



Doña Celina Marchena de Victory

Fallecida el 8 de los corrientes en esta capital. (Fot. Hernández)

Honda es la pena de la familia y lo es también de la sociedad en general que mira desaparecer a una de las matronas de alto mérito y prestigio, que supieron poner en su hogar y en la sociedad el estandarte en donde con caracteres indelebles se ostentan los pendones que dan lustre a los Marchena-Avellán.

Don Juan Vicente Marchena y doña Rafaela Avellán, fueron los padres de la dama de cuyo sentido fallecimiento damos cuenta, la cual nació el día 5 de julio de 1867, trayendo en la estrella de su destino toda la luz de la bondad que pudiera atesorar el alma santa de una verdadera bienaventurada.

Rodeada del amor de sus padres en su infancia, luego querida, estimada, venerada por su esposo y sus hijos, transcurrió la vida de doña Celina, resignada en los últimos años ante la pertinaz dolencia que la aquejó y en la cual puso su empeño en combatir a su hijo, el doctor don José Victory, auxiliado por varios colegas, pero desgraciadamente, la Ley inexorable del destino apagó su existencia y así subió hacia los cielos su alma, blanca y perfumada, como el lirio.

El 23 de Setiembre de 1891, for-

mó su hogar con el Lic. don José Victory, y de él son tres hijos, el Dr. don José Victory, casado con doña Carmela Lahmann, y las señoritas Carolina y Celina.

Es para nosotros una pena intensa tener que trazar estas líneas de duelo, no quisiéramos jamás poner los latidos dolorosos de nuestro corazón en frases de pesar para personas estimadas y queridas, y acojados también como su esposo, hijos e hermanas, ponemos nuestra frase de condolencia a su esposo el Lic. don José Victory, a sus hijos el doctor don José Victory M., y señora, señoritas Carolina y Celina Victory, a sus hermanas don Eduardo Marchena y doña Angela Vallerriestra de Marchena señoritas Anita Marchena, Ernestina Marchena y Rosalía Marchena, el cual hacemos extensivo al resto de la familia doliente.

Hay algunas revistas españolas en que se tratan seria y serenamente, con discreción y justicia, los asuntos de estas repúblicas de la América Latina que muchos españoles consideran, con verdadero amor, como una prolongación de su patria, como partes de una entidad más alta y duradera, quizás indestructible, que la entidad formada antaño por la conquista y colonización, rota más de un siglo ha por el espíritu de libertad y de altivez que de la misma España heredamos.

Una de tales publicaciones es la titulada **Revista de las Españas**, título con que indudablemente se quiere expresar que las que fueron hijas de España, del poderoso esfuerzo de su expansión, de su alma y de su sangre, siguen siendo, a pesar de su separación política, porciones de la España espiritual que retiene o sintetiza los más altos intereses de casta, de lengua, de amor mutuo, de destino común.

La **Revista de las Españas**, después de lamentar los litigios de fronteras entre Guatemala y Honduras en que "detrás del pleito de fronteras se entrevén los intereses de dos poderosas compañías yanquis", y después de aplaudir la conducta de cordura de que últimamente han dado hermosa muestra Chile y el Perú, dice: "Afortunadamente otras noticias procedentes de Centro América son mucho más halagüeñas. En primer término nos referimos a la reanudación—gracias a la moderación panameña—de las relaciones diplomáticas entre Costa Rica y Panamá, interrumpidas en 1921 a causa de un viejo pleito de fronteras. Entre Guatemala y El Salvador se han iniciado negociaciones con el fin de llegar a un acuerdo comercial sobre unificación de las tarifas aduaneras. Finalmente, en Managua ha sido firmado un acuerdo entre Nicaragua y Colombia, referente a la solución de un viejo pleito".

Luego, bajo la rúbrica de "Motivos de esperanza", el autor de la interesante reseña sobre acontecimientos hispanoamericanos, escribe estas hermosas palabras: "Repito—en que tenga un temperamento excesivamente optimista—que hay motivos de esperanza. Colombia se ha sentido recientemente alentada por la solidaridad hispanoamericana, y ésta se ha manifestado también con motivo del desgraciado pleito entre Bolivia y el Paraguay. Desde luego reconocemos que existen otros fenómenos que podrían inducirnos a un hondo pesimismo con respecto al porvenir de la raza. Me refiero, ante todo a la tragedia de Nicaragua. Sin embargo, al lado de la tragedia vemos el sol; al lado de actos de servilismo, Nicaragua está dando el espléndido ejemplo de la resistencia heroica, épica, legendaria, de Augusto César Sandino".

Las últimas palabras no pueden ser más hermosas y sinceras y hacen justicia a esta granítica figura de Sandino, honra de Nicaragua, de Centro América, de América Hispana, de toda la Humanidad.

Pero ahí Otra publicación española, la **Revista Hispanoamericana de Ciencias, Letras y Artes**, en su número de marzo de este año, contiene verdades tan amargas, tan tristes, que debieran ser para nosotros como la voz de aquellos profetas que apostrofaban a los hebreos para que con sincero arrepentimiento volvieran los ojos al verdadero Dios y le consagraran su amor y su fe. Para el caso, ese Dios olvidado por los malos hispanoamericanos es la patria, es la raza, escarnecida y humillada por los que servilmente, groseramente, se postran ante los actuales becerros de oro, ante los montones de dólares, sebudo eterno de los ineptos ambiciosos, de los degenerados y amorales, ávidos de participar de las opulencias plutócratas, opulencias que aparejan la penuria y miseria de dignidad y de moral.

Oíd, costarricenses activos, escuchad, fogosos miembros de la Liga Cívica y de Apra, prestad atención, señores representantes del pueblo en el Congreso Nacional, para que pidáis, aunados, cuentas a quien debe rendirlas de las palabras denunciadas en la Revista de la cual tomamos estos amargos párrafos:

"No es verdad que los Estados Unidos de Norteamérica tengan la culpa de la situación actual de la mayoría de los pueblos de la América española. ¡Ben está que se combata el imperialismo yanqui, que con sus intervenciones económicas y guerreras está destruyendo la soberanía y la libertad de no pocos pueblos del continente; pero de ahí a asegurar que todos los males vienen del yanqui, hay una distancia respetable que la verdad obliga a reconocer y proclamar. En otras ocasiones hubimos de decir que el mayor enemigo de la unión y de la prosperidad y de la libertad de nuestros pueblos estaba en nuestras propias casas y comía nuestro propio pan. Lo constituyen nuestros claudicantes, menesterosos e indignas clases dirigentes. Vean los lectores si es que la indignación les permite leer hasta el final estas líneas, estos tres botones de muestra que sonroja pensar que provienen de hombres de nuestra propia raza".

El ministro de Nicaragua en Washington hasta el mes de diciembre, Sr. Alejandro César—; qué desproporción entre los nombres y el espíritu!—hizo, a raíz de las tan comentadas elecciones de Nicaragua, unas declaraciones que la prensa libre hispanoamericana comenta con justificada irritación. El relato más sucinto nos lo da **El Comercio**, de Quito, en esta forma:

"El Sr. Alejandro César se complace del éxito de las elecciones en su país, debido a la supervigilancia de los Estados Unidos, y dice que, de continuar en Nicaragua las fuerzas de infantería, ello significaría para su gobierno una prueba de la amistad y el interés que los Estados Unidos demuestran por su patria. Agrega que la presencia en Nicaragua de los marinos norteamericanos, más que cualquier otro factor, ha contribuido a mejorar la condición financiera y a estimular la prosperidad material del país, y que debe recordarse que el candidato del partido liberal, general Moncada, y del conservador, Sr. Bernard, han expresado en su correspondencia el deseo de que el Gobierno de los Estados Unidos supervigile las elecciones de 1933. Estos sentimientos representan, dice el ministro de Nicaragua en Washington, los deseos del pueblo de Nicaragua".

"La Estrella de Panamá" publicó recientemente el siguiente significativo despacho de Managua (Nicaragua):

"Se ha iniciado aquí un movimiento para erigir un monumento en honor al general Frank R. Mc Coy, como premio por su supervigilancia de las elecciones presidenciales celebradas el domingo. El movimiento lo encabeza José Zelaya, liberal, alcalde de la ciudad de Managua, y también se muestran entusiastas sobre el proyecto varios de los principales conservadores. Se propone erigir el monumento en alguna plaza, que se llamará "Plaza Mc Coy".

Los fondos para la compra del monumento se reunirán por medio de suscripción levantada en todo el país.

## AVISO

La urgencia de consagrar todas las horas laborables al estudio de los diversos y serios problemas propios de su Cartera y de contemplar sobre el terreno mismo el desarrollo de las diferentes obras en ejecución obligan al Secretario de Fomento a limitar las Audiencias Públicas a un sólo día por semana, el Miércoles de las 13 horas en adelante. Las proposiciones de nuevos negocios, solicitudes de empleos, y gestiones usuales deberán hacerse por escrito adjuntando si es posible los atestados o documentos que les sirvan de base.

El ministro de Costa Rica en Washington, Manuel Castro Quesada, pronunció en su recepción oficial, celebrada en noviembre último, un discurso de salutación a Coolidge, cuyos tonos serviles están siendo muy comentados, máxime teniendo en cuenta que, por fortuna, la política de la República de Costa Rica marcha por cauces muy distantes a los menagados de su ministerio cerca de la Casa Blanca. Oigamos a Don Manuel Castro:

"Incontables son los beneficios que Costa Rica ha recibido de la generosa nación norteamericana; parte del mantenimiento de su misma existencia, la cual, como las demás repúblicas del continente, se debe en su mayor parte a la muralla infranqueable levantada hace más de cien años por el presidente Monroe; nosotros los costarricenses hemos podido resolver equitativamente nuestras disputas limítrofes, merced a las decisiones justas de dos americanos distinguidos: el presidente Cleveland y el presidente del Tribunal Supremo, Sr. White.

Una vez el poderoso Imperio británico tuvo una diferencia de opinión con la pequeña República de Costa Rica; la grandeza de ese Imperio no permitió en ese caso que se recurriera a otro medio de resolución que el arbitraje, y otro eminente personaje de los Estados Unidos el presidente del Tribunal Supremo, señor Taft, expresidente de la nación, fiel a la tradición ya establecida en este país de hacer justicia imparcial, decidió plenamente y finalmente a favor de mi país".

SEGISMUNDO CARDOS

Mayo 10 de 1929

Gustavo Bienes **CONSTRUCTORA**  
partado 1502 • Teléfono 163

Garage Vives  
Teléfono 3022

## POR MORAL Y POR EGOISMO

Lo hemos pregonado ya insistentemente, lo hemos repetido ayer no más—comentando el poco loable proceder de una autoridad capitalina al enviar sentenciado a la Penitenciaría a un menor de edad—que es apremiante de toda urgencia la creación de un Reformatorio de Menores.

Los pequeños delincuentes, los niños que delinquen en nuestro ambiente, víctimas de la imprevisión, de la ignorancia y de la miseria en sus propios hogares; víctimas también del descuido y de la tolerancia—cuando no del mal ejemplo—de las autoridades y de la sociedad, lejos de procurárseles en la Penitenciaría su mejoramiento físico y su redención moral van allí a perderse, a envilecerse.

Y es que nuestras cárceles, tras prisines, a más de otros males, con el régimen actual, no redimen al individuo alejado por la sociedad al conceptuarle peligroso. En la mayoría de los casos, el indesea-

ble vuelve al seno de la sociedad más apto para expresar a ésta su odio. Porque la sociedad lo sabe, suele rechazarlo en la generalidad de las ocasiones.

El índice de la criminalidad de un pueblo está en razón inversa con su cultura y su bienestar. Nuestras estadísticas de criminalidad decrecen conforme aumenta la cultura y el progreso económico del país.

Pero hay más: la población penal vive mal. El Estado no puede atender como fuera conveniente a su sostenimiento y manutención. Aunque esto signifique un sacrificio evidente para el país, no resuelve el problema. La población penal se reintegra más o menos tarde al seno de la sociedad, restablece los lazos de convivencia con ella y, quírase que no, le trasmite las enfermedades adquiridas en las prisones por mala alimentación y por falta de higiene; sus taras pasan a los hijos que engendran.

Por humanidad, y también por egoísmo, debemos mejorar el régimen de los reclusos. Moralmente, porque nos va en ello la tranquilidad futura, materialmente, para evitar el contagio de enfermedades y el desarrollo de epidemias que se inician frecuentemente en las prisones.

Así contribuiremos, además, a que el descuido de la criminalidad prosiga, hasta llegar a un límite que corresponde a un pueblo como el nuestro, pacífico y trabajador.

Conviene no perder de vista que un penado no es sino un individuo colocado en situación de reformarse: no es una cabeza de turco donde se ha de ensañar la vindicta pública, según la teoría de los viejos penalistas. Por lo tanto, cuanto le ve a sus espíritus la certidumbre de que no están abandonados, de que de todo beneficio social les corresponde a ellos su parte alicuota, obra en su ánimo para la regeneración y para tornar al seno de la sociedad no como miembros tarados, sino como elementos útiles y capaces de recomenzar en mejores condiciones el camino de la vida honrada y honorable.

Eso, y detalles más a que nos hemos de referir, en cuanto a la prisión para los adultos. Cabe al Reformatorio de Menores, seguiremos clamando por su construcción; por que en modo alguno se deben continuar enviando a nuestros penales los infelices niños delincuentes.

A esas criaturas inconscientes debe corregírseles, reformárseles, no arrojarlos a un oscuro presidio donde van a confundirse con el vicio y la laceria, donde sus pobres vidas endebles no abundan otro horizonte que el de las truculentas encrucijadas del crimen.

**EL MARTIRIO DE LAS ALMORRANAS**  
Experimentos hechos en casos crónicos han probado que el Unguento Pazo puede dependerse con absoluta seguridad de dar inmediato alivio.

### LOS AVIADORES

Los aviadores y los que no somos aviadores. A todos nos produce la rica cerveza y los deliciosos refrescos Traube, una impresión agradabilísima, que perdura por mucho rato, hasta tanto llega la ocasión de saborear una más pues entonces ya parece cosa de Gloria. Tal es su perfección!!

### La Tienca Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un Magnífico CORTADOR INGÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en electivo.

Gran surtido de Casimires Ingleses  
Enrique Yanke'witz  
Frente a La Alhambra

# SOCIALES Y PERSONALES

## A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

### Club de Tennis de San José

Por disposición de la Directiva, el Comité organizador del Baile de Inauguración, como un acto de consideración al Vice-Presidente del Club, doctor Victory, transfiere dicha fiesta para el sábado 18 de los corrientes.

Mayo 8 de 1929.

#### NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Celia Genet de Peña, señores don Raúl Bonilla Aubert, don Fernando González Herrán, don Domingo V. Vargas, Presbítero don Moisés Salas, y don Aurelio Castro Carazo.

—El lunes, doña Rosalía Flores de Chavarría, doña Lola O. de Jiménez, doña Julia Güell de Villafranca, doña Luz Gutiérrez de Montelegre, señores don Hanz Herzog M., don Juan Kumpel B., y don Miguel Armiño M.

#### FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Rafael Angel Madrigal y doña Alicia Gómez, 1928, don Victor Manuel Carvajal y doña Ada Zamora, 1927, don José María Artavia Salazar y doña Elvira Montero, 1878, don Augusto Hutt y doña Rosa Chaverri, 1899 don Manuel Campos Morales y doña Rosario Paniagua, 1901, don Andrés Faith C., y doña Leonor Lizano G., 1927, don Alberto Carboni G. y doña Ada Márquez G. 1928.

—El lunes, don Rafael A. Calvo y doña Paquita A. de Calvo, 1928, don Alberto Calvo Fernández y doña Anais Quesada de Calvo, 1906.

#### RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Ramona Castillo v. de Vargas, 1895, doña Natalia Terán de Herdocia, 1928, señoritas Lidia Brealey C., 1924 María Cecilia Pachco L., 1911, don J. M. Carazo Peralta, 1892, don Tirso Navarro Astroguirre, 1899, don Rafael Chavez T., 1907, y don Juan Salazar, 1885.

—El lunes, señoras doña Jesie Robinson de Barros, 1928, doña Cayetano deland de Gutiérrez, 1882, doña Mariana Cartín de Quirós, 1891, doña Francisca Dent v. de Van Dyck, 1924, doña Rafaela Hernández de Benavides, 1915, señoritas Emilia Van Patten, 1886, Ester Gallardo Pinto, 1878, Anita Jiménez Sancho, 1927, señores don Antonio Peña Velasco, 1928, Presbítero Cecilio Umaña, 1871. (Benefactor del Hospital de San Juan de Dios) Ing. Juan Francisco Echeverría A., 1926, y don Carlos Thompson Coto, 1927.

#### ENFERMA EN HEREDIA

Se encuentra enferma, aunque no de cuidado en la ciudad de Heredia, la simpática señorita Margarita Soleza, Reina de la Juventud. Sinceramente deseamos que la dolencia que aqueja a la simpática amiga no sea alarmante.

#### DOS MAS QUE PIDEN BAILE DE PATILLOS

Telefónicamente dos mensajes de señoritas nos dicen: Haga por que el próximo baile del Golf Club, sea de patillos, pero que a él concurren los jóvenes y caballeros en este traje para mayor éxito de la fiesta.

#### LA BODA

##### QUESADA-FERRETO

En la ciudad de Heredia, el lunes próximo a las 6 de la mañana tendrá lugar la ceremonia matrimonial del señor don Roberto Quesada y la señorita Socorro López, a quienes nos es muy grato anticipar nuestro atento saludo deseando que muchos años de ventura sean patrimonio de su unión.

#### SALUDO

Presentamos nuestro atento y cariñoso saludo a don Guillermo Borbón González, quien ha ingresado a esta capital, procedente de Europa. Su señora esposa doña Claudia Matamoros, permanecerá por algún tiempo en Europa, mientras termina la educación de sus señoritas hijas.

#### AMONESTACIONES

En la Parroquia de la Merced, se corren las amonestaciones de matrimonio de Arnoldo Quesada y Nelly Vargas, Carlos Zúñiga y Rafaela Sánchez, Juan Chavez C., y Rosario Granados.

#### BODAS DE RUBI

Mañana celebrarán el 40 aniversario de su matrimonio, para la fundación de un hogar prestigiado y prestigioso del ambiente social, el caballero don Augusto Hutt, prestigiado miembro de la Colonia Alemana y doña Rosa Chaverri, de una de las más prestigiadas familias de Heredia.

Once hijos engalanan el hogar Hutt-Chaverri, don Guillermo, don Eduardo, casado con doña Clarita Gil, (con tres hijos, Herbert, Edgar y Oscar) Alberto, Jorge, casado con doña Mercedes Carballo, Otto, Estela, Hermana de la Caridad, residente en Guatemala, en la comunidad Sor Rosa, Emma, casada con don Alberto Montes de Oca, Antonio, Ada, Olga y Claus.

Al llevar nuestro mensaje de felicitación a los esposos Hutt-Chaverri hacemos votos por la futura felicidad, anhelando que dentro de una década celebren llenos de júbilo sus Bodas de Oro.

## GOCE

Sepa gozar de la vida, cuidando su salud como es debido. Al primer indicio de debilidad o desfallecimiento tome el reconstituyente que nutre al organismo:

**Emulsión de Scott**

**Gustavo TRANSPORTES**  
Camiones de 2 Toneladas  
Apartado 1202 - Teléfono 3163

# EFEMERIDES

MAYO 11

1826.—Con el fin de promover el intercambio entre los pueblos del Estado se establecen las ferias agrícolas, industriales y comerciales en cada uno de las 4 ciudades principales, San José, Cartago, Heredia y Alajuela, además de los pueblos de Térraba, Esparza y Nicoya. El pueblo de Térraba, el día de la feria se permitirá y garantizará la entrada y contrato libre con los indígenas no conquistados y por ningún pretexto se les molestará con pretensiones religiosas. Este decreto fué el que dió origen a las hoy llamadas Fiestas Cívicas, que en su degeneración constituyen un bochorno para poblaciones civilizadas.

1856.—Llega a esta capital el Presidente don Juan Rafael Mora, de su regreso de la Campaña contra el filibustero, después de algunos días de permanencia en Liberia, Bagaces y su finca de Franfort, en los Ojos de Agua.

1920.—Sale de San José, para la frontera norte, el señor Ministro de la Guerra, General don J. Joaquín Tinoco, para ponerse al frente del ejército.

#### MAYO 12

1857.—En la "Puerta de la Garita" se encuentran el señor Presidente de la República, don Juan Rafael Mora, y el Generalísimo de los Ejércitos Aliados don José Joaquín Mora, que regresaba de Rivas después de la rendición de Walker. El Presidente Mora, abrazó al Generalísimo Mora efusivamente, simbolizando en este abrazo el que Costa Rica, daba a todo el ejército vencedor.

#### CONTRASTES

En la histórica "Puerta de la Garita" fue a donde Costa Rica, por medio de su Presidente, recibió victoriosas a las huérfanas de la Campaña Nacional, y esta puerta abierta ampliamente dejó el paso franco a las tropas hacia su entrada triunfal a la capital de la República.

Tres años después en 1860, esta misma fatídica "Puerta de la Garita" se cierra para impedir el paso al correo que llevaba los pliegos de indulto de la pena capital para el Prócer. Contrastes, y nada más que contrastes.

1868. — El Lic. don Aniceto Esquivel, al presentar su Memoria de Gobernación y Fomento al Congreso Constitucional, hace mención de las obras de cañería en la ciudad de San José, como una de las de más progreso para la población.

1919. — El Ministro de El Salvador en Washington, cablegrafía a su Gobierno, haciéndole saber que el Departamento de Estado, tiene noticias de que el Cónsul Americano en San José, está amenazado por el Presidente Tinoco.

#### MAYO 13

1856. — El Doctor don Carlos Hoffmann, hace publicación de algunos consejos para el tratamiento que debía darse a los apesados del Cólera Morbo.

1857. — En las horas de la mañana, entra triunfalmente a la ciudad de San José, el ejército vencedor. (Véase narración publicada el año pasado).

1904. — Aparece el segundo número de la publicación de "Verdad y Vida" y en ella un violento artículo contra la memoria del ex-Presidente don Próspero Fernández, lo cual motivó que se descubriera al Editor, que lo era don Roberto Brenes Mesén.

La violencia de la publicación, motivo el que no se colocara el busto del General Fernández, que se encontraba en el centro de los Parquecitos de Morazán, y que por disposición de la Municipalidad debería de ser trasladado a la plaza frente al Banco de Costa Rica, donde hoy se encuentra el de Pasteur.

# ¿QUIERE UD. SER ARTISTA DE CINE?

La Tico-Films, por medio de LA NUEVA PRENSA, brinda una oportunidad a sus numerosas lectoras.

Pocos días faltan para que comiencen a filmarse las primeras escenas de la película LOLA, editada por la Compañía Tico-Films, admirable adaptación cinematográfica del poema de costumbres nacionales del mismo nombre. Esta película, que constará de seis partes o sea un total de 6,000 pies de celuloide, dará a conocer en el extranjero no sólo nuestras riquezas y paisajes, sino también los encantos y aptitudes artísticas de aquellas de nuestras damitas que quieran tomar parte en ella, y así emular a las estrellas que brillan en la constelación de Hollywood. Es casi seguro que de las jóvenes que figuren en la película LOLA, saldrán algunas que, revelando condiciones excepcionales, para el arte, mal llamado mudo, llegarán pronto a colocarse al

lado de los grandes del Cinema, como ha acontecido en otros países de nuestra raza, tales como: México, Argentina, Cuba, etc., donde se manufacturan películas de asuntos típicos, muy en boga, por cierto, entre los miles de fanáticos del Cine.

El propósito de los jóvenes que integran la Tico-Films es el de hacer con el film LOLA, lo mismo que se hizo en Colombia con la producción MARIA, en la cual los papeles importantes y secundarios estuvieron a cargo de damas de la más distinguida sociedad de Cali, las que no sufrieron ni el más leve menoscabo en su reputación por ello, siendo, al contrario, objeto del aplauso y las alabanzas de sus compatriotas. La protagonista de MARIA es hoy la virtuosa esposa de un distinguido periodista colombiano.

La Tico Films, por medio de LA NUEVA PRENSA que siempre ha acogido con calor todo el vado propósito, hace un llamamiento a nuestras bellas mujeres para que cooperen, prestando su contingente personal, al triunfo de la primera obra cinematográfica costarricense, cuyo éxito constituirá un enorme paso de avance para Costa Rica, siendo, por lo tanto, una obra patriótica el ayudar a esta industria y arte, cuyo nacimiento presenciamos entre nosotros. Las pruebas que hemos visto de películas hechas por la Tico-Films pueden resistir, quizás con ventaja, la comparación con las extranjeras. Por esto y porque no dudamos que nuestras damas se prestarán gustosas a trabajar en LOLA, damos por descontado las palmas de la victoria a la Tico Films.

Principiaremos desde el lunes a publicar un cupón que se servirán llenar las futuras estrellas ticas. Ya lo sabéis, "nenas", a convertirse en Pola Negri o Renée Adorée.

**CANOSSA HERMANOS**  
**YA LLEGO LA NUEVA REMESA DE FIDEOS NAPOLITANOS**  
A C 0.80 LA LIBRA  
TELEFONO 2132

*Recogida la mercadería procedente de un negocio establecido en provincias y no cubriendo la existencia el déficit, los acreedores hemos dispuesto hacer un*  
**REMATE**  
*en San José, el lunes próximo a las dos de la tarde en la*  
**Tienda de don Miguel Ayales**  
Frente a Calixto Madrigal

Para demás pormenores entenderse con don José Sarkis F.

**UN MIEMBRO DEL REPUBLICANISMO HISTORICO NOS HABLA DEL OFRECIMIENTO DEL MINISTERIO DEL TRABAJO HECHO POR DON CLETO A ESE PARTIDO**

Un apreciable caballero, miembro destacado del Partido Histórico Republicano nos dijo esta mañana lo siguiente: —Días después de la separación del licenciado don Luis Castro Ureña de la Secretaría de Gobernación, informaron ustedes que una comisión de nuestro Partido, encabezada por el doctor don Aniceto Montero, se había entrevistado con el Sr. Presidente de la República, para tratar acerca de la representación que nos queda

ba en el Gobierno y que el Lic. González Víquez había ofrecido a sus visitantes llevar a la Secretaría del Trabajo, ahora recargada a la de Gobernación, a un elemento republicano-histórico.

Lo que ustedes informaron fué absolutamente verdad, porque el señor Presidente de la República en aquella ocasión ofreció al doctor Montero y a sus acompañantes establecer debidamente la Secretaría del Trabajo y llevar a ella a un miembro de nuestro partido, pero hasta la hora de ahora nada se ha hecho. El señor Presidente, ni siquiera, en su mensaje al Congreso hace referencia a la Secretaría del Trabajo ni a propósito alguno de llevar allí a un republicano-histórico. ¿Que ha sucedido? ¿Ha-

brán mediado intervenciones políticas para impedirlo? Vaya usted a saberlo.

El Partido Republicano-Histórico ha elaborado cuidadosamente una legislación para el Ministerio del Trabajo, termina nuestro informante, y cuenta con valiosos elementos para hacer allí una buena labor, ¿se decidirá don Cleto a ponerlo en nuestras manos?

—Muy sencillo es saberlo, agregamos nosotros: preguntádoselo.

**CAPSULAS ATIGONORREICAS**  
Miles de casos curados  
De venta únicamente en la **BOTICA EL COMETA**

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
Paris	0.159
España	0.574
Italia	0.212
Suiza	0.773
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	0.1.615

**TRAUBE**  
La cerveza sin rival

# AEROGRAMAS

## OTRAS OPINIONES DE LA PRENSA ALEMANA

Berlín, 11. — El periódico "Correspondencia Diplomática Política" cree poder opinar sin equivocaciones sobre los resultados de la presente Conferencia de Reparaciones, estatuyendo que si las tesis aliadas fungieran sin enmiendas y sin oír a Alemania, los resultados futuros serán desastrosos no solo para Alemania misma, sino para el mundo entero que estaría expuesto a presenciar un nuevo conflicto.

## EL MINISTRO POINCARE INTENTA ASISTIR A ESPAÑA

París, 11. — Varias amistades íntimas del Ministro Poincaré anuncian la intención que tiene el Estadista para visitar en fecha próxima España con motivo de la Exposición de Sevilla.

## EL FUROR DE LA EXPOSICION DE SEVILLA

Madrid, 11. — La prensa comienza a transcribir las opiniones expuestas por eminentes extranjeros sobre la Exposición de Sevilla que está causando furor en toda Europa a juzgar por el anuncio de una enorme romería a aquella ciudad.

Sobre esas apreciaciones, nunca España ha recibido los elogios más sinceros y elevados como en esta ocasión.

Al mismo tiempo contienen los elogios respectivos para las naciones que de tan excelente manera secundaron la idea española

## TROTZKI HA VUELTO A ENFERMAR

Londres, 11. — Un despacho que publica el Times procedente de Turquía, da cuenta de que León Trozki ha vuelto a enfermar padeciendo ahora de un ligero ataca del hígado.

Otros mensajes informan que el ex-lider de los soviets mantiene la esperanza de dirigirse a Noruega para fijar allí su residencia

## EN LOS ARCHIVOS DE SEVILLA, LA CEDULA DE ENTIERRO DE CRISTOBAL COLON

Madrid, 11. — José Hernández, iustre investigador de las fuentes de la Historia de España, se ha dirigido a la Academia de Historia notificando que es tiempo de que se promulgue la autenticidad de un documento por el encontrado en los Archivos de Sevilla en que consta el entierro de Cristóbal Colón

Con ocasión de la Exposición y para que todos los visitantes se den cuenta de su autenticidad, se dan los pasos necesarios para probar de una vez, lo que muchos pueblos de la tierra dudaban.

## LA FUTURA COEDIFICACION DE LAS LEYES MARITIMAS

Washington, 11. — La prensa vuelve a ocuparse insistentemente acerca de la vieja tesis del Senador Borah, sobre la conveniencia de la convocatoria a una Conferencia Internacional en esta ciudad para tratar los planes de la coedificación de las leyes marítimas, según el último intento de aquel Senador, dudando sobre dos puntos de la primitiva sugestión, pero asegurando que tiene buena atmósfera la parte relativa a la neutralidad de terceras naciones en tiempo de guerra.

## LOS PREPARATIVOS PARA LA RESTAURACION DEL REINO AFGANO

Calcutta, 11. — Todas las noticias llegadas aquí acerca de los movimientos de las huestes del ex-Rey Amanullah sobre la capital de Afganistán, describen los preparativos que ha ordenado el monarca para la restauración de su reino, teniendo también noticia de que más de veinte mil soldados de los grupos reales, libran una batalla en Lufkair donde se abrirán paso hacia la ruta principal de la capital afgana.

## DOS CASOS DE PARALISIS EN ARGENTINA

Buenos Aires, 11. — Alarmada se encuentra Mendoza donde se han presentado dos casos de parálisis infantil

Las autoridades sanitarias toman las medidas necesarias para evitar la propagación de la terrible enfermedad.

## Se pide la exención penitenciaria de varias damas mexicanas

México, 19. — Ante los Jueces de Distrito de esta capital, algunos abogados presentaron demanda de amparo en nombre de varias damas que fueron enviadas a las Islas Marias acusadas de estar ejerciendo actividades sediciosas ayudando a los rebeldes fanáticos de Jalisco y Guanajuato. El amparo se solicitó contra los actos de Gobernación del Jefe del Departamento de Distrito y de la Inspección General de Policía. Los Jueces dieron entrada a los amparos ordenando suspender provisionalmente los trámites.

asegurándose que ordenaron al Juez de Distrito de Colima a la orden del cual quedarán mientras se reciben los informes acerca de las damas por quienes se pide el amparo. Se espera que en el curso del día de hoy, las autoridades respectivas rendirán el informe correspondiente a los Jueces de Distrito aunque el Secretario de Gobernación declara que hasta ahora no se le ha podido informar por parte de los Jueces.

Indudablemente, van a ser fusilados los asesinos de un Profesor

México, 10. — La Corte Suprema de Justicia desechó hoy los recursos interpuestos de amparo en pro de los asesinos del profesor Nava, siendo presentado el documento por sus propios defensores. La Corte confirmó la sentencia, por lo que sólo queda ahora el recurso de indulto, que se supone será negado por el Presidente de la República, procediendo al fusilamiento de los asesinos inmediatamente después de esa solicitud. Algunos de estos sentenciados están en las Islas Marias ignorando la suerte que están corriendo

El Secretario de estado de México hace importantes declaraciones

México, 10. — Un grupo de yucatecos ofreció anoche un banquete al Sr. Ortiz Rubio quien al contestar el brindis, manifestó claramente que la rebelión ha terminado y vuelto el país al control del gobierno constituido, quien reanudará luego sus actividades políticas. Dijo que pronto hará su primera gira a varias partes de la república.

# DE LAS HUESTES VETERANAS



Don Lorenzo López Piedra Veterano de la Campaña de 1856 y 1857. Cuenta en la actualidad 96 años de edad.

Nuestros Padres vencieron al infame Que invadió nuestro hogar torpe y cruel; Sus claros nombres la Nación proclama Digno de gloria y de inmortal laurel. (Del canto épico, 1º de Mayo)

Cuando vimos aquellos rostros rugosos, aquellas cabezas blanqueadas aquellos cuerpos encorvados, sostenidos en rústicos bordones, al pie de la estatua que la gratitud nacional erigió al Prócer don Juan Rafael Mora y que fué descubierta en la mañana del 1º de Mayo, sentimos vibrar en nuestra alma un fuego santo de patriotismo y reverentes nos descubrimos ante aquella legión de "bravos conchos" que supieron escribir con valor la página brillante de nuestra

historia. Cuando en la lucha política de 1913, desde Esparta se preguntó al Presidente de la República, que si una persona, veterano del 56, pensionado por la Nación, podía ejercer el derecho del sufragio, el Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, dió la más alta y noble contestación, manifestando que éramos país autónomo y podíamos hacer elecciones por aquellos que salieron en 1856 y 1857 al encuentro de la muerte, y pagaron su deuda de patriotismo, con la mejor moneda de su sangre; "Si yo fuera uno de aquellos guerreros, (escribió el Lic. Jiménez Oreamuno) diría al fiscal del partido que me preguntara: Tiene Usted valores? le contestaría: TENGO ESTA MEDALLA DE ORO QUE ME PUSO EN EL PECHO LA PATRIA AGRADECIDA". Tiene Usted otra joya? Y DESCUBRIENDO EL LUGAR DE LA VIEJA HERIDA, AGREGARIA: "SI, ESTA CICATRIZ GLORIOSA".

Traemos a cuenta estas palabras de oro del ilustre repúblico, porque cinco de los veteranos no tuvieron el honor de recibir el homenaje de una medalla de oro, quizá por falta de previsión de las autoridades o de sus familias, injusticia que debe repararse tan pronto como sea posible y en la fecha más próxima de gloria nacional.

Entre estos ancianos se encuentra el señor don Lorenzo López Piedra, vecino de San Juan de Tibás, anciano de 96 años, que concurrió a la edad de 23 a la primer etapa de la jornada en el año 56 y que es testigo presencial de los combates de Santa Rosa y Rivas.

Nosotros le hemos visitado en su casa de habitación una de estas tardes y de sus labios escuchamos la narración de muchos de los acontecimientos del pasado. Rodeado de varios de los miembros de su familia, estamos al borde de su cama donde ya se encontraba recogido y con él conversamos por largo rato. De su conversación son las siguientes líneas: Nació el 10 de Agosto de 1833; cuenta en la actualidad con 96 años, conserva sus facultades mentales y conversa llanamente de los acontecimientos pasados.

Fueron sus padres don José de la Luz López y doña Juana Piedra; desde que el vió la luz de la vida, se acuerda haber vivido en San Juan; contaba 23 años cuando don Juanito llamó a la guerra; él escuchó la lectura de la proclama en el bando de militares en que el Presidente decía: "A las armas! Ha llegado el momento que os anuncié. Marchemos a Nicaragua a destruir esa falange impía que la ha reducido a la más oprobiosa esclavitud".

Fué un sábado y ese mismo día nos presentamos para marchar a San José, en donde se nos hizo la filiación y se nos entregó el cruzado. El Ilustrísimo Sr. Obispo Lorente nos explicó por qué debíamos marchar a la guerra, nos habló del invasor y nos dió su bendición. Salimos de San José emprendiendo la jornada llenos de entusiasmo. Yo pertenecía a Estado Mayor, lo comandaba propiamente don Juanito, lo formaban seis compañías y yo figuraba en la quinta.

Nuestro viaje de San José a Puntarenas fue a pie; en Puntarenas se nos embarcó para el Guanacaste en donde seguimos la marcha forzada; el cuartel general se había formado en Liberia, donde encontramos al General don José Joaquín Mora, que había salido a la vanguardia. Allí se supo que Walker y su falange habían entrado a Costa Rica y que acababan en Santa Rosa y hacia este lugar nos pusimos en marcha.

Recuerdo perfectamente la batalla primera en Santa Rosa. A nosotros nos comandaba el Capitán don José

Gutiérrez, a quien vi caer mortalmente herido cerca de donde yo estaba algún rato después de iniciado el combate; murió heroicamente, pero su muerte fué cobrada con la vida de muchos filibusteros, porque al verle caer, muchos de los que estábamos a su orden nos enardecimos y entramos con más fuerza al combate; pusimos en fuga a los filibusteros y les tomamos algo de armamento y provisión que allí tenían. Don Clodomiro Escalante fue quien apeó una bandera de los yanquis que tenían en la casa de Santa Rosa y puso la de Costa Rica. Allí se hicieron los primeros prisioneros que se mandaron para el interior.

Desorganizado el ejército de Walker en Santa Rosa, se nos comunicó la orden de seguir para Rivas, en Nicaragua; yo pertenecí a las avanzadas que nos ocupamos en ir adelante del grueso del ejército, tomando los llamados "cuartelillos", pequeñas guardias de soldados yanquis, con las cuales sostuvimos lucha pero que logramos vencer. Luego, de orden del General don José Joaquín Mora, se nos mandó a formar parte del ejército que ponía sitio a la ciudad de Rivas; a mí me tocó estar en los puestos de una altura, y el 10 de abril nos hicieron bajar a tomar un cañón de los filibusteros, el cual logramos arrancar al enemigo luchando cuerpo a cuerpo y con arma blanca, pero logramos al fin este primer triunfo en aquella ciudad, que fué el principio de la batalla decisiva del día siguiente, 11 de abril.

Ese día, a nosotros los de la quinta compañía se nos había retirado hacia el sur de la ciudad, en defensa de un punto de estrategia, y cuando entramos a Rivas ya el Mesón ardía en grandes llamas el filibustero huía.

Dominamos la plaza de Rivas y esperamos nuevas órdenes cuando apareció el cólera y se nos trajo a marcha forzada para Liberia, en donde se nos licenció, diciéndonos que cada uno marchara para su casa. No recibimos más que "un Dios se lo pague de la Patria". Al atravesar el golfo en la embarcación fui atacado de la peste del cólera y creí morirme. Cuando estaba atacado del mal, escuchaba las voces de los compañeros que decían que a los apestados había que lanzarlos al mar, pero llegué con vida a Puntarenas; medio curado me puse en marcha al interior; en el Monte del Palmar, en La Garita, entregué el cruzado a la autoridad y seguí para el interior, logrando por fin llegar a este mi pueblo y abrazar a los míos.

Para la segunda campaña no se me llamó, pero después de la victoria fui honrado con la distinción de una cinta en que se leía: "Vencedor de Santa Rosa" puesta en mi pecho por el propio don Juanito; luego, en una revista, se medió una medalla, y después, cuando el descubrimiento del Monumento Nacional, otra, en esta oportunidad no la hubo.

Cuenta el señor López Piedra varios episodios de la campaña de 1857, de las alegrías de la victoria, y recuerda perfectamente la conmoción de la Patria cuando la traición contra don Juanito, base de la injusta muerte de aquel grande hombre, y al hablar de esto, sus ojos, ya apagados por la acción de los años, se nublan de lágrimas y repite muy quedo: "fué la muerte de don Juanito una injusticia una gran injusticia".

Fué el Sr. López Piedra casado con doña Felicitas González Bogantes, y su generación actual la componen 8 hijos, 31 nietos y 40 biznetos.

Es un anciano noble, bizarro, vieja reliquia de la patria a quien sino se le dió el honor de su medalla en esta oportunidad, si puede mostrar la cicatriz gloriosa de aquella jornada.

De los acontecimientos de 1860, nos dió el informe de haber sido fusilados en Puntarenas por su adhesión a Mora, los señores Salvador Guevara, Frutos Mora, y Tirso Páez, compañeros suyos en la jornada de 1856. El Nuevo Redactor.

# SECCION DEPORTIVA

a cargo de FREE KICK.



## DESPIDIENDO A "LA LIBERTAD"

Hoy hemos despedido en la Estación del Atlántico, a los jugadores que componen el primer equipo del Club Sport "La Libertad" que se dirige a la Habana a jugar una serie de partidas con el Hispano, uno de los principales equipos cubanos.

Al notar el entusiasmo de estos jugadores, que en un tiempo relativamente corto se han alistado para esta jira, se adivina el interés de regresar victoriosos. Van todos ellos a lucir en los campos habaneros el vistoso uniforme negro y blanco que aquí les ha dicho famosos y a cosechar triunfos. Pero esos triunfos no serán solamente para La Libertad, serán desde luego para Costa Rica. Desde el momento que un equipo sale al exterior, ha dejado de ser el equipo de tal o cual Club, para convertirse en el representativo del país. Por eso nosotros, que no obstante que sabemos de sobra que el "once" rival está reputado como el mejor de la Habana, abrigamos la esperanza que estos muchachos que hoy salen en busca de una aventura, de un nuevo galardón para su Club, de una justa que aumente la fama de Costa Rica, retornaran, como el César legendario, victoriosos.

Componen el cuadro los siguientes jugadores: Manuel Rodríguez, Capitán, Carlos Luis Ulloa, Arturo Aymérich, Humberto Sabotio, Arturo Alfaro, Ricardo Bermúdez, Luis Montero, Braulio Valverde, Juan Goban, Rafael A. Madrigal, Salvador Tabasco, Virgilio Soto, Lorenzo Arias, Gilberto Abarca. Don Eduardo Garnier va como Presidente de la Delegación y acompañando a los

jugadores en concepto particular, don Alcibiades Brenes.

El equipo lleva una hermosa copa de plata, obsequio del señor Secretario de Seguridad Pública don Arturo Quirós, que será disputada en el segundo juego. En el primero será disputada la Copa obsequiada por el General Machado, Presidente de Cuba. Posiblemente el primer juego será el 19 de este mes.

Lleven feliz viaje los esforzados muchachos.

## UNION DEPORTIVA GUADALUPANA

Anoche fue fundada en la ciudad de Guadalupe la "Unión Deportiva Guadalupeña" cuya necesidad era desde hace tiempo sentida en aquel lugar. Pequeñas divergencias de criterio, de supremacía, habían logrado separar los deportistas del lugar haciendo cada uno casa aparte. Los unos con los "Once Rápidos" y los otros con el "Independiente" no habían sino conseguido ahondar más esa división de todos modos censurable y nada benéfica para ellos. Personas que comprendían hasta donde podría llegar este estado de cosas, se interesaron en una unión y anoche dichosamente lo consiguieron. En el Teatro y ante una concurrencia de más de ciento cincuenta personas se fundó esta nueva sociedad deportiva eligiéndose una directiva provisional que quedó integrada así: Presidente, don Manuel Marín Quirós; Vicepresidente, Pbo., don Andrés Marín; Secretario don Luis Villalobos; Prosecretario, don Benjamín Gutiérrez; Tesorero, don Manuel J. Jiménez; Capitán Ge-

neral, don José Joaquín Fonseca. Vocales don Godofredo Mora, don Domingo González, don Pablo Calvo y don Julio Le Roy. Como Presidentes Honorarios se designaron las siguientes personas: don Enrique Jiménez Núñez, don Fausto Coto, don Carlos Fonseca, don Santiago Crespo, don Benito Marín, D. Macabeo Vargas don Joaquín Manuel Gutiérrez, don Eduardo Garnier.

El señor Benito Marín, una de las personas que más se han interesado por conciliar estas desavenencias, invitó especialmente para que concurrieran a la fundación a los deportistas don Eduardo Garnier y don Joaquín Manuel Gutiérrez, así como al Profesor don Macabeo Vargas, quienes se dirigieron a la concurrencia haciendo resaltar los beneficios que traería esa unión y lo que estaba llamada a desempeñar en el futuro.

Belísimo surtido de camas "SIMMONS" ha llegado al "CICLO CLUB"

## UNA SERENATA ESTA NOCHE

Esta noche, trescientas varas al este de Ambos Mundos, ha de verificarse una espléndida serenata en honor de muy distinguida señorita que por allí reside. Tenemos noticia de que una vez terminado el selecto programa, el novio, espléndido cual pocos, hará en los asistentes una espléndida distribución de la rica cerveza Traube, que es la crema de lo bueno y lo mejor.

SE SOMPRAN TRAJOS VIEJOS PERO LIMPIOS EN ESTA IMPRENTA

MISA DE REQUIEM

Con ocasión del novenario del fallecimiento de Dn. AQUILES CAPRA P.

el lunes próximo 13 de los corrientes en la Iglesia Parroquial de Escasú, a las 9 de la mañana se efectuará una Misa de Requiem.

Su viuda, sobrinos y la familia Proffi invitan a sus amistades para este acto, anticipando sus agradecimientos por la asistencia.

Escasú, Mayo 11 de 1929

No habrá invitaciones personales

SALUDAMOS AL AVIADOR GUA- MALTECO JACINTO RODRIGUEZ D.

Hoy aterizó en nuestro aerodromo el aviador guatemalteco Jacinto Rodríguez Díaz.

Es el primer aeronauta centroamericano que surca nuestro cielo y hace que descansen las alas de su real Pegaso sobre la suave y fraterna ondulación de nuestra campiña.

Por eso hay fiesta espiritual y se ve en el diáfano ambiente el aleteo de los entusiastas mensajes de bienvenida.

Es un viaje de Buena Voluntad el que ha hecho por sobre las cumbres de las montañas del Centro de América, este valiente capitán que trae a modo de azor en la diestra el quetzal legendario de la libertad.

Viaje de Buena Voluntad sin falsía y sin el ruido siniestro del cadenaje que se oye en las galeras de la piratería.

Porque Guatemala sí es hermana mayor de pura sangre: surgimos a la vida del brazo en lo geológico, en lo político, en lo social.

El mismo dolor y la misma alegría enturbia o hace centellear la

misteriosa pupila de nuestros comunes destinos.

Por eso ancho el pecho y palpitante del pueblo costarricense, desde su más elevada cumbre saluda al aviador guatemalteco con batir de palmas y laureles porque es cóndor de nuestros propios nidos.

El aire opalino de esta mañana y la emoción de la visita que anunciamos pone un tinte de ensueño en nuestras meditaciones: ¿Llegará Centro América algún día a tener su aviación propia, bien organizada, fuerte, eficaz, para ligar más a despecho de las distancias las conciencias, y hacer surgir vigorosa la conciencia de una patria grande y libre? Verán nuestros hijos el desarrollo íntegro de esta nacionalidad? Podrán a su vez legarla con lineamientos propios a sus descendientes? O negra noche fatídica de crímenes y cobardías pondrá cerrada sombra en nuestro ensueño y sepultará el Derecho?

¡No; se oye ruido de alas!

¡Salve, mensajero de la Esperanza!...

Música para mañana

PROGRAMA de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. en el Parque Central

MISA Simple Confesión. Romanza sin palabras. Con Amor. Slumber Sweetly.

CONCEIRTO 1 The Chimes of Liberty. Marcha

Goldman 2 Las Alegres Comadres de Windsor. Obertura. Nicolai 3 Dolores. Vals. Waldteufel 4 Aída. Fantasía sobre la ópera. Verdi 5 The Fuzzy Wuzzy Bird. Fox Trot. Weeks

El Director, Roberto Cantillano.

Domingo, 12 de Mayo de 1929

La Boda Soto-Valerín

Mañana, cuando tras los alcores se vislumbren los primeros rayos sonrientes del día, en la Iglesia de la Soledad el argentino repique de las campanas anunciará la boda de don Miguel Angel Soto con la señorita Hortensia Valerín.

Allí en el templo ante la presencia de Dios, la feliz pareja jurará su fe en el amor, y será así cómo ella surja al trono merecido de un hogar digno en que él será el sacerdote de los más nobles empeños de la vida.

Padrinos de los contrayentes se-

rán don Ricardo Salazar y doña Teresa de Guerra; don Pedro Valerín y señorita María Villalobos; don Víctor Páez Castro y doña Amparo de Páez; don Mercedes Prado y señorita Aida Nelson

Después de la ceremonia eclesiástica el cortejo nupcial será invitado a pasar a la casa de don Cristóbal Valerín donde será finalmente atendido.

LA NUEVA PRENSA deshoja a los pies de los enamorados perfumadas guirnalda de claveles y violetas.

¡Limonenses! Mis anhelos políticos y sociales

Ese es el título del manifiesto que don Marco Tulio Sáenz Chaves hará circular en estos días en la provincia de Limón pidiendo el apoyo de los trabajadores para llegar a la Cámara de Diputados en las próximas elecciones como vocero de las reivindicaciones de los oprimidos de ambas razas.

Es un manifiesto vibrante, plé-

rico de ansias de lucha, generoso, palpitante de amor patrio, pero sin las vanas promesas, fuera de la de ser leal a sus principios, que contienen los programas en uso de los políticos en desuso, como nos lo dijo el mismo señor Sáenz, a quien deseamos muy buen éxito en su empresa cívica.

Mañana es el día del sorteo de los pasajes a España

Con el sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí de mañana, se sortearán entre los accionistas que, tengan los correspondientes números que se han vendido al precio de \$5.00 cada uno, los pasajes obsequiados y quinientos dólares a cada uno para un paseo a la Exposición de Sevilla.

Aquellas personas que quieran pro-

bar la suerte y que no hayan obtenido su acción pueden hacerlo en la tarde de hoy o en las horas del día de mañana. Al principiarse el sorteo de la lotería se suspenderá la venta de las acciones que aun queden en poder de las personas encargadas de la venta.

BAILE SOCIAL EN DESAMPARADOS

Mañana se efectuará en el vecino pueblo de Desamparados el baile social que un grupo de estimables jóvenes de aquella localidad ha venido organizando para celebrar la fiesta patrilal.

En casa de don José Ma. Chacon

tendrá lugar este baile el cual promete estar muy lucido.

Damos las gracias a los organizadores de esta fiesta por la amable invitación que se han servido hacernos.

Se acusa por abigeato a un Pdte. Municipal

Doña Rafaela de Valenzuela por medio del Procurador Judicial don Manuel Marín Quirós, ha presentado acusación por abigeato contra el Presidente Municipal de San Pedro de Montes de Oca, don Ricardo Fernández Quesada.

Se refiere la señora de Valen-

zuela a la pérdida de unas terneras de raza fina ocurrida hace como dos años, las cuales fueron halladas en predios del acusado, suponemos que sin conocimiento de éste.

Informaremos del resultado.

CARLOS JINESTA

JUAN RAF. MORA

Recibimos el folleto de don Carlos Jinesta sobre la vida de Juan Rafael Mora, trabajo premiado en el concurso abierto por la Secretaria de Educación Pública.

Con gusto leeremos la nueva obra del laureado escritor.

Sigue la agitación política en Guanacaste

Al movimiento de los cantones del Norte de Guanacaste proclamando la candidatura para Diputados de los señores Ceslao Saborío y Abraham Campos, responden los del Sur lanzando los nombres de Ramón Leiva, Inspector de Escue-

las, por Filadelfia; de Justo Martarrita, ex-Alcalde de Nicoya, por Santa Cruz; de Alberto Flores, ex Diputado, por Nicoya.

Se nos informa que se trata de un movimiento evolutivo contra la hegemonía de los liberianos.

MAÑANA ES EL GRANDIOSO ESTRENO DE LA DECIMA AVENIDA, UNA PRODUCCION DE DE MILLER LAS MEJORES PELICULAS EN EL VARIEDADES

Está probado que en el Teatro Variedades es donde se estrenan las mejores superproducciones europeas y norteamericanas. Para mañana domingo la empresa ha seleccionado uno de esos grandes estrenos para presentar la primera producción de las de De Mille que principia a recibir para exhibir exclusivamente en el país.

En la Décima Avenida cuenta con un argumento de lo más cor-

movedor. Está interpretada por un grupo de grandes estrellas del cine norteamericano y dirigida por el gran De Mille.

Y refiriéndose a los grandes estrenos del Variedades, advertimos con gusto a los lectores que el martes próximo se estrena en ese teatro la portentosa serie de la Pathé, La Senda de los Valientes. El final de esta serie se exhibirá el siguiente día, miércoles.

BODA EFECTUADA

Esta mañana, a las 8 horas tuvo verificativo la boda del caballero don José Rodríguez Gutiérrez y la señorita Magdalena Aragonés O.

Siendo, como es, el un cumplido

caballero y ella gentil damita, en el hogar que han fundado la felicidad será una realidad constante.

ESTA NOCHE ES EL BENEFICIO DEL APLAUDIDO ACTOR COMICO FRANCISCO ROBLES EN EL "MODERNO"

Una selecta y extraordinaria función tendrá lugar esta noche en el Moderno. Se anuncia el beneficio del notable y aplaudido actor cómico Francisco Robles, una de las más eminentes figuras del conjunto que con tanto éxito capitanea la simpática actriz Sol de Moncada.

Francisco Robles ha tenido un raro acierto, elegir una magnífica obra para su beneficio, el estreno de la divertida comedia en 3 actos de Arniches y Paso que se titula La Familia es un Estorbo, obra magistral, plétórica de gra-

cia y alegría que hará reír a mandibula batiente al auditorio por espacio de un par de horas.

Para mañana se anuncia un estreno colosal la grandiosa obra de Pedro Mata que se titula El Infierno de Aquí, drama de intensidad inmensa y belleza sublime.

UN CATRE DE HIERRO POR C 2.50 "CICLO CLUB" Pregunte como

LAS GRANDES FUNCIONES PARA EL DOMINGO DE LA COMPAÑIA HERRERO-TORDESILLAS POR LA NOCHE ESTRENO DE LADRONES, LA COMEDIA DE AVENTUREROS

La Compañía Herrero Tordesillas ha seleccionado para las funciones dominicales en el Teatro América, dos grandes programas.

En la matinee de las dos y media reprisará la famosa comedia

francesa Divorciónmonos.

La función de las ocho y media será de éxito sin límites. Se trata del estreno de la comedia de aventureros Ladrones, otra gran

SALUDO



Don Raúl Bonilla A.

Quiere Ud. ganar DINERO CUIDANDO AL MISMO TIEMPO DE SU SALUD? Tome siempre Orange-CRUSH y exija que le den su tapita. Por cada 10 que reúna lo entregaremos un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

EL DEBUT DE "LOYAL" Y SU TROUPE DE PERROS COMEDIANTES NO SERA HASTA EL PROXIMO MARTES

A consecuencia de un derrumbamiento que aisló el carro del ferrocarril que transporta los perros amestrados de "Loyal" se ha visto obligada la Empresa del Variedades a proponer el debut hasta el próximo martes, a pesar de estar anunciado para hoy.



INODOROS Tanque Alto y Bajo a los mejores precios en el "CICLO CLUB"

De venta en LA GRAN VIA LA INDIA LA MAGNOLIA

OSRAM advertisement featuring a large light bulb illustration and the text 'Abundancia de luz y su buena difusión son los distintivos de la nueva lámpara Osram.'

# Las disertaciones de Jinarajadasa

## Su conferencia sobre el poder del Idealismo

Y esto es así, porque la creación es un acto por el cual, a través de un acontecimiento en el tiempo, el Creador muestra la belleza del Plan Divino, y el inefable encanto de Aquel que organizó ese Plan. Todo en la vida es materia bruta, sobre la cual trabajamos para crear lo perfecto; nuestras esperanzas y ensueños, nuestras esperaciones y sufrimientos, son los colores de nuestra paleta. Lo único que necesitamos es el momento de inspiración que nos indique don de debemos colocarnos, y rápidamente reproducir las visiones, las emociones e intuiciones despertadas en nosotros por lo que vemos.

Los materiales para la creación, —los colores del arco iris para el pintor; los mármoles, el cincel y el mallette para el escultor; las sucesivas octavas del sonido para el músico— los encuentra el artista en todas partes. Pero antes de poder comenzar, debe alcanzar aquel momento que es para él, el comienzo de la eternidad. Así acontece con nosotros. Nuestro material es casi ilimitado; millares de pensamientos y de sentimientos palpitan en nosotros; centenares de acciones irradian de nosotros día a día. Pero en su mayor parte no poseen carácter creativo, ¿Por qué? Porque no nos percatamos de que somos artistas, y que nuestro verdadero trabajo en la vida es crear. Debemos, pues aprender la filosofía de la creación. Nuestras mentes deben estar tan serenas en su certidumbre, que permitan a las intuiciones provenientes de una esfera superior, venir a iluminarnos e indicarnos que ha llegado el momento en que la obra creadora puede ser iniciada.

Para alcanzar la serenidad de la mente y que brille la intuición de la verdad, el mejor auxilio que se encuentra en el mundo de hoy es, tal vez, el estudio de la Sabiduría.

El vasto plan de perfección humana que la Sabiduría revela, trae consigo el mensaje, de que la justicia rige al mundo, y que lo que acontece a todo ser viviente, sea planta, animal u hombre, está

La revelación de que un océano sin límites envuelve las cosas, y que un solo abrazo y que un solo aliento impulsa todas las cosas, transformándose para ser bien, de la Verdad y de la Belleza, viene a darnos aquella serenidad de alma, sin la cual no podemos alcanzar ese momento sumo, que se extiende hasta la eternidad.

Todo aquel que se hace verdaderamente idealista— no en palabras y afirmaciones, sino en actos— no puede dejar de aprovechar cada instante de su vida para crear, una vez identificado con su filosofía. Con mucha verdad, se dijo en Palestina que "la Sabiduría", poderosa y suavemente ordena todas las cosas". Ver todas las cosas alrededor de sí mismo como revelando Ley y Armonía y transformar en imágenes de belleza todas las cosas que en nosotros vive, tal debe ser, en realidad, la vida de sincero idealista.

Así como la atmósfera toma una apariencia sombría bajo el soplo del vendaval así se nos presenta la humanidad, si miramos los hombres a través de sus muchas debilidades, imperfecciones y pecados. Pero de igual modo que, al brillar de nuevo la luz del sol, una sensación de gloria invade el ambiente, así también aparece la humanidad cuando la contemplamos a la luz del Idealismo.

La creencia de que Dios puede alguna vez enfurecerse contra alguno de sus hijos, y condenar a castigos eternos al alma que le ha desobedecido aún intencionalmente, está para siempre extirpada del corazón y de la inteligencia; ha sido reemplazada por el concepto de una salvación universal, decretada por Dios para todas las criaturas, grandes y pequeñas.

Conocer claramente, por el estudio de las grandes religiones del mundo, que todas ellas son, apenas, simples palabras en esa divina frase con que Dios creó, y sigue, creando todavía; ver que el Plan Divino requiere para su perfeccionamiento no una cultura oriental u occidental, sino todas las culturas posibles; comprender que todas las ciencias aún la materialista, toda la filosofía, por escéptica que sea, todo el arte, por mundano que se nos presente, son todas indispensables a Dios, a fin de hacer surgir con este auxilio su divina naturaleza oculta en su hijos tales conceptos de la vida transforman el mundo para el Idealista. Mire don de mire, verá siempre un Plan Divino que está operando; sea quien fuese, pecador o santo, cristiano o hindú, musulmán o ateo, verá siempre un trabajo de arte en realización, para moldear la imperfecta alma humana a imágenes del Divino Arquetipo concebido por la mente de Dios.

El prodigioso Plan Divino organizó su trabajo de tal manera, que cada uno de nosotros es necesario, sean cuales fueran las condiciones creadoras que poseamos. Algunas almas están especialmente dotadas de facultades de santidad: el Plan Divino les pide pensamientos y sentimientos de devoción, éxtasis y sacrificios que atestigüen la gracia de Dios. Otras almas se inclinan más bien hacia los descubrimientos científicos, y las investigaciones filosóficas; a éstas, el Plan Divino les pide la concepción de las leyes naturales, o los sistemas de filosofía. A las almas de temperamento artistas, el Plan Divino pide poemas, estatuas, sinfonías, monumentos de piedra o de sonidos, creaciones en color, o movimientos rítmicos en los cuales palpita la danza de Dios. A las miradas de hombre y mujeres, cuyo mayor don es el amor de esposo o de esposa, de hijos, de padres o amigos, el Plan pide actos de ternura y valor, esas tenciones triviales, en apariencia, como una sonrisa, un apretón de manos que animan a nuestro semejante a seguir su camino sin desfallecimientos hasta la meta. A cada cual, el Gran Plan concedió cierto don, y a cada uno, le pide el servicio correspondiente a ese don. Y toda vez que ese servicio no es prestado con alegría el Plan se detiene en su realización.

Así el Idealismo nos muestra que el mundo entero y sus innumerables actividades son dirigidas por un Dispensador de Ley Divina; y tras formadas en Bellezas por un Supremo Artista. Sea que llamemos a esa fuente de toda vida, Dios o Eterna Ley; o que, debido a nuestro temperamento lo consideraremos como un Padre o un Ser Amado, o a un orden natural inmutable, o como un principio abstracto de belleza, hay un hecho referente a El, que siempre puede ser descubierta por todos nosotros. Este hecho es que el Plan Divino clama por manifestarse a través de nosotros; y por poco que le prestemos oídos, se manifiesta en mil evangelios de vida, de luz y de gloria. Así como en la raíz o en el tallo de un rosal el principio de vida trabaja formando la rosa, aún en los apacibles días invernales, del mismo modo el Plan Divino está siempre actuando dentro de nuestros corazones. Esto es lo que Dante vio cual misterio de la vida; y en lo que él dice hay para nosotros todo un Evangelio de salvación:

"To ho veduto tutto el verno (prima) Lo prun mostrarsi rigido e feroce; (roce; Poscia porta la rosa in su la cima;"

Esta rosa, se abrirá la corola al fin del invierno, es la obra de arte que el Gran Plan hace brotar de la parte más recóndita de nuestro ser. De nuestras agonías podemos formar una estatua de dolor, que mostrará a todos los dignidad del sufrimiento; después de largos años de privación, podemos crear con nuestra hambre la simiente, cuya cosecha de granos servirá para alimentar a millares de hombres. Ah! si en el invierno esta vida, alguien nos pudiese mostrar un solo vislumbre de la rosa que ha de brotar en la primavera!

El elemento trágico de la vida proviene de que aspiramos a felicidades sucesivas que el destino contraría. Es como cuando el árbol se cubre de brotes para florecer y

viene una racha invernal y los marchita; el árbol sólo puede entonces ofrecer al mundo troncos, y sin flor. Nuestras esperanzas de realizaciones propias están continuamente expuestas a ser tronchadas por el destino. Si al menos pudiésemos estar convencidos de que, además del destino, existe un propósito inteligente que nos tenga preparada alguna felicidad al término de la jornada.

Es justamente lo que la Sabiduría revela, tanto a la razón como a la intuición. Descubrimos de vislumbre en vislumbre, el lejano y maravilloso Arquetipo que llegaremos a ser, y cuya naturaleza es la absoluta Verdad, la absoluta Belleza, la perfecta Bondad. Lo que la Divinidad dice a Mefistófeles en el "Fausto" no es sólo un bello pensamiento; es un hecho supremo para el estudiante de la Sabiduría Divina.

Un elemento de fuerza y serenidad en el carácter del Idealista deriva de la comprensión de lo que él llegará a ser en el futuro. Con forme a la naturaleza de su ser más íntimo, cada alma revelará al mundo el prodigio y la majestad de un Divino Arquetipo. Los más grandes estadistas, los hombres más sabios, científicos y filósofos, los más perfectos artistas, los más tiernos amantes, los santos más compasivos, estas y otras perfecciones que la imaginación de los poetas y soñadores creó para nosotros, son lo que llegaremos a ser en el futuro. Un glorioso destino espera a cada uno de nosotros, como Arquetipo de Dios revelado al hombre.

Dije hace poco que una de las características más acentuadas en el hombre, era su inquietud. En efecto, cada uno es llevado por sucesivos impulsos a buscar siempre otra felicidad diferente de la que ya conoce. Cada ensueño realizado trae en el rastro de su felicidad, la urgencia de crear un nuevo sueño. Por lo tanto el hombre, en el largo curso de sus sucesivas es impedido de un plano de su ser a otro. En el principio, como perfecto salvaje, sólo necesita satisfacer sus apetitos físicos; en un período más avanzado, ansía la más alta felicidad de las emociones de la riqueza y de la fama. Esta también, a su vez le llena, porque la ley de Karma decreta la justa reacción de cada acción, y entonces resulta la efectividad de cada ambición y de cada proyecto en el cual el individuo puso su energía. Pero, a medida que el alma culta realiza esa cosecha de felicidades que planeó, le aparece aquella forma más aguda de "no satisfacción", deseo más difícil de soportar que todos los otros, aquella hambre espiritual más llena de sufrimiento que cualquiera otra privación. Esta fase o etapa es conocida en la India por "Kumukstava" anhelo por Moksa o Liberación. Este elevado objetivo de liberación comienza a ser lentamente alcanzado en cuanto estamos del todo convencidos de que Liberación significa Creación. Cuando estemos prontos para aprender la lección, la vida nos la enseñará. Sólo por el poder creador conseguiremos liberarnos. Por haber creado el Parténón, Fidias puso el pie en el rápido camino que conduce a la liberación. Lo mismo le sucedió a Leonidas, cuando murió en las Termópilas, dejando un nombre inspirador de todos los heroísmos y otro tanto aconteció a Giordano Bruno, cuya alma abrasada de divino aventurero, entusiasta heroico, inspira a tantos millares de teósofos. Un supremo acto de crea-



**ACEITE VERDE**  
Es el único que quita esta picazón. Ya me voy hacer pedazos los brazos, las piernas, el pecho de tanto rascar.  
¡Traiga... Traiga pronto  
**ACEITE VERDE**  
es el mejor.  
Pídalo en todas las Boticas  
Preparado en Cartago por  
**FARMACIA ESPAÑA**  
DE LUCAS MORUA A.

**FERROCARRIL AL PACIFICO**  
Puntarenas, Mayo 8. Carro 277, mercadería general para O. Pinto, A. Céspedes, Uribe y Pagés, Calzada y Ruiz, R. Valiente, J. M. Keith, Antonio Carrasco.  
A Jefe de Tráfico. San José.  
Carros cargados en Aduana:  
Carro 276, mercadería general para Clemente Rodríguez, Calzada y Ruiz, M. Macaya, A. Borjón, Martínez y Cía., Pagés y Cía., Koberg y Cía, San José.  
Carro 679, Hierro en Varilla para Clemente Rodríguez, San José.

**Cheque Amador**

**POR CADA 10 TAPITAS de los distintos Refrescos Orange-CRUSH tiene Ud. derecho a un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS.**

**AFRECHO TRIGO**  
Acaba de recibir:  
**ALMACEN DE GRANOS**  
**TOMAS FERNANDEZ F.**

**DUELOS RECIENTES**

**Niños**  
—María Teresa Ureña, de 2 meses y 13 días, vecina del Hospital.  
—Victor Rogelio Chavez, de 4 meses, vecino del Hospital, hijo de Eliogio Chavez y Mónica Campos.  
—Belhy Alvarado, de 7 meses y 27 días, vecinas del Hospital, hija de Juan José Alvarado y Consuelo Campos.  
—Haydée Ureña, de 6 meses y 29 días, vecina del Hospital.  
—Mario Rojas de 1 mes y 5 días, vecino del Hospital, hijo de Gonzalo Rojas M. y Emelina Solano.  
—Ramona María Fernández, de 1 año 6 meses y 9 días, vecina de Catedral, hija de Francisco Fernández Boza y Flor Haydée Arroyo G.  
—Miguel Antonio Guerrero, de 1 año, 10 meses 25 días, vecino de la Merced.  
—Teresa Alvarado, de 1 año 4 meses y 22 días, vecina de Catedral, hija de Juan Alvarado Méndez y Emilia Fonseca Chavez.  
—Mario Antonio Bosquini, de 3 meses, vecino de Catedral, hijo de Angel Bosquini e Isabel Gutiérrez.

**Adultos**  
—María Sosa, de 45 años, vecina de Catedral, casada con Acisclo Araya.

—Claudia Elizondo Jiménez, de 23 años, vecina de la Merced de Rafael Elizondo y Rafaela Jiménez.  
—Esperanza Moreira Gómez, de 17 años, vecina del Hospital, nicaragüense, hija de Francisco Moreira y Jacoba Gómez, nativa de Managua, Nicaragua.  
—Salvador Vargas, de 38 años, 2 meses y 2 días, vecino del Hospital, casado con Emma Campos Marín, hijo de Emilio Vargas y Clotilde Jiménez.  
—Francisco Carrillo González, de 69 años, vecino de Catedral, casado con Adela Vargas, hijo de Francisco Carrillo y Rafaela González, nativo de Heredia.  
—Francisco Hidalgo Chavez, de 58 años, vecino del Hospital, hijo de José Hidalgo Castillo y Eduviges Chavez.  
—Eduardo Calderón, de 60 años, vecino del Hatillo.

**SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de Orange-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO**

**POR FIN LLEGO**

La famosa GALLETA CREAM CRACKER (Soda fina) la galleta favorita de las personas de gusto, también la sin igual HARINA preparada para hacer queques instantáneos. HARINA de Centeno para hacer el pan negro para diabéticos HARINA de maíz amarillo para polento. SEMOLINA para hacer sopas a los niños; ALL BRAND para los que no estén bien del estómago. Manteca Cinco para hacer queques. Todo esto ha llegado a la famosa GRAN VIA, Real proveedora de las personas de buen gusto

### Doctor CASASA MEDICO CIRUJANO

— Graduado en Barcelona en 1896 —

Recibido y colegiado en San José de Costa Rica en 1912.—Ex-Interno Clínico. Socio del Real Colegio de Médicos. Socio Corresponsal del Instituto Médico Farmacéutico de Barcelona, etc.

**ESPECIALISTA en las enfermedades de los PULMONES**  
**BRONQUITIS, ASMA Y TUBERCULOSIS**

Notifico a mi honorable y distinguida clientela que he trasladado mi despacho de la Avenida 20, a la Calle Alfredo Volio frente el Aserradero de El Tabernito en los altos de la casa de don Gerardo Bermúdez.

Consulta todos los días de 11 a 12 de la mañana

# EL DOLOR DE UN RECUERDO

En esta fecha en q' ya nos hemos ido familiarizando, no sin un desasosiego de temor, con las aladas audacias de los potentes pájaros mecánicos que en uno y otro momento cruzan raudos nuestro cielo; y precisamente en el día que con hondo regocijo damos la bienvenida a un noble embajador que por los aires nos viene desde la frontera Guatemala, habremos de recordar también con honda pena un luctuoso suceso: Cuatro años ha ce hoy que una violenta catástrofe dejó sin vida entre los despojos de su aeronave al Subteniente Watson y su mecánico, que en la mañana del 11 de Mayo de 1925, con la escuadrilla de France Field, tornaban a su base después de una cordial estadía en Costa Rica.

Al renovar con nuestro recuerdo las flores que colocáramos sobre la tumba de los dos "bravos boys", transcribimos las sentidas misivas que en aquella ocasión se cruzaron el Presidente de la República licenciado Jiménez Orearuno y el Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos don Roy T. Davis:

San José, Mayo 11 de 1925  
Mi estimado Mr Davis:

Estuve en la Legación para expresarle mi profunda simpatía en estos momentos de angustia. Me siento con el corazón oprimido porque me parece q' soy el causante de la muerte de esos dos bravos "boys". Vinieron a hacerme acto de cortesía y tuvieron que comprarla con su propia vida.

Cuando yo en mi casa daba a los aviadores mi afectuosa bienvenida, poniendo en mis pa'bras el alma entera, brindé por la buena estrella de las escuadrillas de France Field. Pensaba en los riesgos de la guerra; y sin guerra, la muerte despiadada venía tras las huellas del Subteniente Watson y su mecánico.

No oíamos su vuelo silencioso; los aeroplanos hacen ruido, ella no; pero ya venía en camino. Los buenos, los sinceros votos, qué pobre pararrayo contra la segur de la muerte!

Los aviadores del aeroplano No. 13 se quedaron atrás de sus compañeros, perdieron tiempo, pero ganó estimación perdurable su recuerdo por dar a los niños de las escuelas el placer de admirar unas cuantas evoluciones.

La última acción del oficial y su mecánico, la última manifestación de su valerosa energía, fueron un acto noble y generoso. No lo olvidarán los niños; no lo olvidaremos tampoco los viejos.

Lleno de aflicción, queda a sus órdenes, para cuanto pudiera hacer ahora en su servicio, su afmo, amigo,

Ricardo Jiménez  
Excmo. Señor Roy T. Davis  
Ministro de los Estados Unidos de América.—S. D.

Carta de respuesta del Sr. Ministro de los Estados Unidos de Norteamérica al Sr. Presidente de la República.

San José, Costa Rica, 13 de mayo de 1925

Muy estimado Sr. Presidente:

Su carta rebotante de simpatía me ha conmovido profundamente; siento el corazón lleno de emociones que no podrían traducir las palabras.

Deseo, sobre todo, alejar de Ud. la idea de la más mínima responsabilidad suya en este desgraciado y lamentable accidente. Esos bravos "boys" vinieron a esta Rica con todo su gusto y por su propia voluntad a expresar sus respetos a usted y a este país donde han encontrado siempre generosa acogida y grato recreo.

Su misión era una blanca misión de paz.

Que los aviadores de France Field alientan los más hondos sentimientos de simpatía para Costa Rica, están patentizado en el hecho de que todos solicitan voluntariamente el servicio cuando se trata de un viaje a San José. ¡Qué pena más grande que dos de ellos hayan caído en una tierra que aman tanto!

No encuentro las palabras necesarias para expresar los sentimientos de sincero y vivo aprecio por la actitud que en esta dolorosa ocasión han tenido Su Excelencia y el pueblo costarricense. La muerte se llevó para siempre estos infortunados aviadores, y fué para nosotros un gran consuelo ver como Costa Rica recibió sus cuerpos mutilados con manos llenas de amor, con el corazón pleno de simpatía y como los colmó de honores tal como si fuesen hijos de esta hermosa tierra.

La actitud de Costa Rica en esta hora de duelo será siempre agradecida por el Gobierno y el pueblo de los Estados Unidos; es dulce consuelo para las apenadas familias de los muertos y para sus compañeros de France Field; para la colonia norteamericana en Costa Rica ha sido demostración inolvidable, y para mí, señor Presidente, eterno lazo de recuerdo y fuente de agradecimientos que han de morir conmigo.

Con todo el afecto de su amigo:  
Roy T. Davis

Excmo. Señor Lic. don Ricardo Jiménez,  
Presidente de la República.—San José



Ya no se arañe ni desgarrar la piel — Lávese con LAVOL y hará cesar los dolores agudos causados por la irritación de la piel.

SE NECESITAN una china y una cocinera, calle 11, esquina opuesta a la Iglesia de la SOLEDAD. Familia Benson.

# TEMPLO BIBLICO

## Trascendentales Conferencias Domingo 12 de Mayo de 1929

Cúmplese una semana de haber sido inaugurado nuestro precioso edificio. El inmenso público que asistió a su solemne acto religioso continúa solícito y entusiasmado concurriendo a todas las reuniones nocturnas. Se espera que la concurrencia de este domingo superará a la anterior.

En este día ofrecemos doble programa con amenos coros.

A LAS TRES DE LA TARDE.—El conferenciantes y periodista de la Isla de Puerto Rico,

### PROF. SERGIO MOISES ALFARO

dictará importantísima conferencia para hombres, mujeres, jóvenes y niños.  
Será una conferencia objetiva y versará sobre

## Hombres RELOJES

Mostrará cuan grandes lecciones enseña el mundo de la mecánica, a la moral de los humanos. Será de profundo provecho para todas las personas de distintas edades.

A LAS 7.30 DE LA NOCHE.—El fecundo orador madrileño,

### PROF. SAMUEL PALOMEQUE

dictará su famosa conferencia sobre el interesante tema:

## La Suprema Necesidad del Hombre

Son muchas las necesidades de esta tierra; muchas las necesidades de los costarricenses, pero sobre todas, hay una suprema, que depende de un solo ser.

Venid al Templo Bíblico en la avenida 4a. Oeste, y calle 6a. Sur, tanto en la tarde como en la noche a escuchar tan importantes conferencias sobre cuestiones primordiales a la vida.

¡Entrada gratis y sin tiquetes! ¡Buenas enseñanzas! ¡Buena música!

## VISACIONES Y PASAPORTES

### PASAPORTES / *de Cuba*

Manuel Rodríguez T., costarricense, para Cuba.  
Carlos L. Ulloa Z., costarricense, para Cuba.

Quiere Ud. ganar DINERO CUIDANDO AL MISMO TIEMPO DE SU SALUD? Tome siempre Orange CRUSH y exija que le den su tapa. Por cada 10 que reuna lo entregaremos un Cupn Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO

### ALCALDE DE TURNO

Al Alcalde Priero de lo Penal, don Nelson Chacón, que vive 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen, corresponde por turno instruir sumaria por los hechos delictuosos que puedan ocurrir de las 11 a. m. de hoy a las 8 a. m. del 13 de los corrientes.

Pida siempre cervezas

## TRAUBE

Arturo Aymerich Ch., costarricense, para Cuba.  
Humberto Saborío B., costarricense, para Cuba.  
Arturo Alfaro S., costarricense, para Cuba.  
Ricardo Bermúdez P., costarricense, para Cuba.  
Luis Montero B., costarricense, para Cuba.  
Braulio Valverde G., costarricense, para Cuba.  
Juan Goban Q., costarricense, para Cuba.  
Rafael A. Madrigal A., costarricense, para Cuba.  
Salvador Tabasch A., costarricense, para Cuba.  
Salvador Soto V., costarricense, para Cuba.  
Virgilio Soto R., costarricense, para Cuba.  
Lorenzo Arias R., costarricense, para Cuba.  
Gilberto Abarca B., costarricense, para Cuba.  
Eduardo Garnier U., costarricense, para Cuba.  
Alcibiades Brenes C., costarricense, para Cuba.  
Juan Montero R., costarricense, para Cuba.

### VISACIONES

Isabel J. Castro e hijo, panameña, para Panamá.  
Angela A. Castro, panameña, para Panamá.  
George V. Long e hijo, inglés, para Estados Unidos.  
Elsie Willis, americana, para Estados Unidos.  
Guadalupe Fernández M., cubana, para Cuba.  
Cesarini I. E. Guglielin, italiano, para Panamá.  
Garnett A. Jolin, americano, para Estados Unidos.

## TRAUBE

Refresca y Alimenta

## JUAN MANUEL GARAZO P.

Cumple años hoy de haber fallecido este estimable caballero, uno de los más activos dirigentes de la política, y que entre otros cargos desempeñó los de Gobernador de la Provincia de San José, Diputado al Congreso Constitucional, Comandante de Plaza, y Presidente del Poder Legislativo.  
Su muerte fué muy sentida porque al desaparecer de la vida activa dejó hondo vacío en el ambiente. El Gobierno decretó a su memoria honras fúnebres y le declaró entre los hijos Beneméritos de la Patria. Nuestro país queda a sus deudas.

### PROGRAMA

del concierto extraordinario que dará la Banda Militar de San José el 11 del corriente en la ciudad de Desamparados con motivo de la Fiesta Patronal

1 España. Pasodoble.	San Miguel	5 A'ima Latina. Fox Trot.	Bufo
2 Cavallería Ligera. Obertura.	Suppe	Esparza. Otec	
3 Chiquita. Vals.	Wayne		El Director,
4 Una Noche en Granada. Fanta-			Roberto Cantillano.

Gustavo Bienes Fábrica de Mosaicos  
Apartado 1202 - Teléfono 1363

## SECCION DEPORTIVA

A cargo de Free-Kick

### JUEZ DE PARTIDA Y DE LLEGADA

Enrique Rémourg es un formidable atleta! Fué en sus tiempos un gran campeón de natación en Francia, y se cuentan de él las más curiosas anécdotas.  
Veamos una durante una competencia acuática sobre 300 metros, Rimborg dio la partida, y después se lanzó a su vez al agua para seguir el desarrollo de la carrera como un concursante. ¡Tuvo el tiempo suficiente para arribar al punto de llegada y presenciar en la meta la clasificación final! Situaciones análogas se cuentan de él cuando pertenecía al Club de Nadadores del Sena, que le daban oportunidad para demostrar sus cualidades de verdadero amante del deporte.

### UNA PRUEBA BARBARA ODIOSA!

¿Quién no a oído hablar de la prueba ciclista de más largo aliento: "LOS SEIS DIAS"? Se sabe que una comisión de vecinos de una adea estadounidense calificó de "prueba bárbara y odiosa" esta jornada, y que elevó una petición ante las autoridades para impedir su realización. Tanto éxito obtuvieron los peticionarios que la misma prueba se ha venido efectuando con el mayor éxito deportivo que registraran las crónicas ciclistas.

## TRAUBE

La cerveza sin rival

# ferrocarril al Pacífico

SERVICIO CON ALAJUELA

Por petición de interesados, a partir del lunes 13 del corriente se restablece el anterior itinerario para el tren entre Alajuela y San José, el que seguirá saliendo de aquella ciudad a las 9.35 horas en vez de las 7 horas.

DANIEL GONZALEZ VIQUEZ,  
Administrador General.

## VARIEDADES — Hoy Sábado 11 de Mayo

A las 7 p. m.—La sensacional película PATHE:

### ATRÉVETE

Creación del intrépido LEO MALONEY

A las 8.30 p. m.—ESTRENO! ESTRENO! ESTRENO!  
La bellísima película del maravilloso perro RANGER:

### EL CENTINELA

con VERA LEWIS y ROBERT GORDON

Mañana Domingo.—GRANDIOSO ESTRENO DE MILLE:

### EN LA DECIMA AVENIDA

Creación de PHILLYS HAVOR y VICTOR VARCONI

La película que ha alcanzado uno de los mayores éxitos, tanto por la pureza y belleza de su argumento, como por la presentación e interpretación de sus autores.

REVISTA PATHE JOURNAL con las imponentes ceremonias celebradas en Washington en honor del nuevo Presidente Hoover y los más sensacionales vistas de la Revolución en México.

## AMERICA

SABADO 11 DE MAYO

A las 8.30 de la noche.—FUNCION EXTRAORDINARIA!

La Gran Compañía Española de Comedias

MARIA HERRERO y JESUS TORDESILLAS

podrán en escena la soberbia obra:

### DOÑA DIABLA

Grandioso éxito de toda la Compañía.

MARTES 14:

DEBUT! DEBUT! DEBUT!  
DEL CELEBRE Y CONOCIDO CLOWN

### LOYAL

CON SU GRAN COMPAÑIA DE ATRACCIONES

en lo que figuran sus notables

PERROS COMEDIANTES

## EL PORTENTOSO ESTRENO DE MAÑANA EN EL RAVENTOS "WU LI CHANG" POR LON CHANEY.

Para mañana anuncia el Teatro Raventos un estreno de esos que hacen época, que logran un éxito clamoroso y rotundo y que constituyen la novedad teatral indiscutible del año.

Se trata de la portentosa obra cinematográfica de la acreditada marca Metro Goldwyn Mayer que se titula "Wu-Li-Chang", la tragedia grandiosa del deber y el honor y que tiene por escenario la grandiosidad y belleza de la tierra de los mandarines.

"Wu-Li-Chang" está interpre-

tado por el más eminente trágico de la pantalla el célebre Lon Chaney el gran artista del gesto, maestro de la caracterización.

Indudablemente "Wu Li Chang" obtendrá el más señalado éxito y su anuncio ha despertado un interés supremo que garantiza el lleno de mañana en el Raventos.

Para esta noche se anuncia un sensacional estreno El Jaguar de la Frontera, película de aventuras de cow boy por el intrépido Ted Wells.

## Las disertaciones de ...

Viene de la Página 6

ción fué el de Cristo, puesto sobre la cruz de materia, y hecho carne, a fin de que con su sacrificio abriese para los hombres un camino hacia el cielo. El sacrificio su vida, esa cosa tan grande que el mundo considera como la fuente de toda felicidad. Pero de nuevo resucitó de entre los muertos, para ser el símbolo de eternidad de todos los humanos.

Así sucede también siempre con nosotros, pues, como dijo Nietzsche: "solamente donde hay sepulcro puede haber resurrección". Y aún así, una tal muerte no es mayor agonía de lo que es para un Artista crear una gran obra de arte. Antes que el artista pueda crear, tiene que morir día a día en su vida artística. Día a día debe rehacer esa creación que él juzgaba perfecta y que parecía realizar su ensueño. Pero el artista acepta resignado una muerte semejante, porque tiene la seguridad de que por fin creará una obra grandiosa. Esta convicción debemos tenerla también cuando la vida nos exige renuncia tras renuncia. Conquistar la incertidumbre es nuestra mayor necesidad.

¿Dónde encontraremos esa filosofía de la vida que nos prestará una tal confianza acerca de todas las cosas?

"Buscad y encontraréis". Dice el proverbio antiguo. Pero muchos de entre nosotros aún no la encontraron a pesar de haberla buscado durante mucho tiempo. Si así fué es que no golpeamos la verdadera puerta. Tal vez habremos pedido sólo con un pensamiento ávido de comprensión; o apenas con las emisiones sedientas de paz. Pero esa no es la verdadera forma del pedido. La única manera de pedir que vale en el reino espiritual, es pedir con una ofrenda. Pedirle a la vida más plenas oportunidades para entregarnos a alguna misión creadora, y seréis siempre atendidos.

Una vez más: ¿Dónde está la filosofía que necesitamos? Cada uno la encontrará bajo algún aspecto de la sabiduría sea cual fuere la forma filosófica que por fin le permita aceptar. Yo, como teósofo no os puedo probar la verdad de la Teosofía. Cada uno tiene que probarse así mismo pero puedo demostraros su belleza y eso que estoy intentando hacer.

Consideremos la belleza de las tres grandes verdades que resumen esas enseñanzas en lo que se refiere al hombre, a la Naturaleza y a Dios.

En los remotos tiempos del antiguo Egipto, los instructores adeptos enseñaban a sus discípulos estas tres verdades:

1o.—El alma del hombre es inmortal y su futuro es el destino y algo cuyo desenvolvimiento y esplendor no tiene límites.

2o.—El principio que da a la

vida reside en nosotros y fuera de nosotros y es inmortal y eternamente benéfico. No podemos verlo, ni oírlo, ni palparlo, pero es percibido por el hombre que desea el conocimiento.

3o.—Cada hombre es su propio y absoluto legislador o dispensador de glorias o de tinieblas. El decreta su vida, su recompensa y su castigo.

Aplicando estas tres verdades a su vida, cada hombre puede ser el amo y señor de su destino; puede encontrar la paz en sí mismo no obstante todas las tempestades de Pasión y de duda; puede encontrar la fuerza en sí mismo, a pesar de los recuerdos de los fracasos pasados; puede encontrar la Luz dentro de sí, por densa que sea la oscuridad que lo rodea. Puesto que el hombre es el Sendero, la Verdad y la Vida. Pero, el hombre sólo descubre ese gran misterio cuando se domina, cuando renuncia a pedir, y cuando se dedica a crear y a dar.

No es poco descubrimiento saber que si Dios creó el Universo, ese mismo poder que El tiene de crear reside también en nosotros; que si Dios es Paz y Eterna Armonía, en nosotros reside la paz y la felicidad de todos los cielos. Conocer, no superficialmente, sino con la más profunda e incommovible convicción, que cada uno de nuestros ensueños más nobles, se realizará al fin, es revelar en nosotros, la Fuerza y la Belleza.

Es ese conocimiento que la Sabiduría antigua concede a todos los que la buscan.

Es ese conocimiento el que evoca en el idealista el presentimiento de la victoria. Porque hay una palabra que describe al mejor que las más esmeradas explicaciones; esa palabra es "Victoria".

Aquel que vive de acuerdo con el Idealismo se siente siempre "Triunfante" no obstante los sufrimientos que el destino le pueda aún causar.

Nosotros, que hemos intentado vivir según estos Ideales, ya hemos podido encontrar un poco de la paz y la alegría de la Victoria.

Anhelamos, por lo tanto, con partir nuestra alegría con el mundo entero.

Es por eso, que trabajamos en todos los países, para hacer del Idealismo, el Supremo Evangelio de la Vida.

### C JINARAJADASA

REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS hay muchos, pero Orange-CRUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfíe de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

## GRAN TEATRO Raventos

Sábado 11 de Mayo

A las 7 p. m.—La divertida película

### GLORIA Y DINERO

— A las 8.30 p. m. —

Emocionante—Estupendo—Sensacional Estreno

La estupenda película de aventuras

### El Jaguar de la Frontera

por el intrépido artista

TED WELLS

La más electrizante película de aventuras de cow boys



Scene from "The BORDER WILDCAT" A UNIVERSAL PICTURE

MAÑANA DOMINGO EN EL RAVENTOS.—El más grandioso estreno, la atracción del día. La portentosa super-producción "Metro Goldwyn Mayer"

## WU LI CHANG

La pavorosa tragedia del honor y del deber. Clamoroso triunfo artístico del gran actor

### LON CHANEY

con el concurso de la eminente RENEE AUOREE

EN VISTA DE LA GRAN DEMANDA DE LOCALIDADES SE AVISA QUE EL EXPENDIO ESTARA ABIERTO DESDE HOY

### Irregularidades de una autoridad

Con suma extrañeza se observa aquí el que el actual Gobierno mantenga en su puesto de Agente Pral. de Policía de Sixaola al señor José Joaquín Bonilla de Vars, no obstante las quejas que se le han dado por arbitrariedades y malos manejos en el desempeño de sus funciones.

Muchas son las irregularidades que ha cometido no solo hasta imponer multas injustas que nunca entera para saciar su avaricia de dinero.

Entre esas faltas figuran fugas de reos de una cárcel de donde ningún reo puede salirse si no hay persona extraña que lo auxilie y más aun guardando como guarda dicho Agente la llave del cerrojo. Para no ir muy allá en detalles citaré la más reciente.

El 15 de febrero último pasado a las 4 a. m., el Cabo del Resguardo de Aduana don José Ma. Rojas sorprendió y detuvo en El Puente a un jamaicano que llevaba al hombro un saco de cacao con peso de 93 lbs, llamado Charles Brown. De las preguntas que le hiciera dedujo que aquel cacao era robado y a las 7 a. m. previo el parte dado al señor Administrador de Aduana, fue puesto a la orden del Agente, Pral. de Policía para que hiciera las investigaciones del caso.

El saco de cacao resultó ser de la Compañía Bananera de Sixaola. Tres días después resultó con que Brown se había fugado de la Cárcel. ¿En qué forma? En forma misteriosa. Pero al señor Agente de Policía fue lo menos que le preocupó. Hoy resultó lo más curioso del caso por sí solo se descubrió el misterio.

Charles Watt es uno de los trabajadores de la Bananera y quiso la casualidad que a presencia del que esto escribe se pusiera a reclamarle al Time-keeper de la finca, con quien a la razón conversaba, la diferencia de diez dólares que le había sido rebajada. Este empleado le dió las explicaciones pertinentes, pero Watt insistió dando razones de lo injusto del rebajo para pagar—dijo—una multa por la cual él no se había hecho responsable. ¿Pero que multa ha pagado Ud.? —intercedí—por qué motivo? Por Brown el del asunto del cacao, me replicó. Es un rebajo indebido que me ha hecho el señor Montes de Oca y que entregó hoy en el tren de pago al Agente de Policía señor Bonilla. Por esa suma le pedí recibo a este señor, negándose a dármele.

La fuga de Brown, por lo que se ve fué arreglada con el mandador

## DE SIXAOLA

de la finca, para satisfacer el precio de la cual, hubo necesidad de convertir en víctima otro infeliz trabajador quien se dice era compañero de trabajo de Brown.

Pero a Bonilla nada le está importando eso: dinero y nada más que dinero él necesita.

Bonilla es tal como esto. En el pago de marzo dió a uno de sus comitarios, en Daytonia, previo pago de cinco dólares por las horas del día, permiso para poner una mesa de juego. Con toda confianza entraron allí a tirar de las orejas a San Jorge, cuando llegó el Resguardo Fiscal y les cayó encima conduciéndolos a todos a la Subinspección de Hacienda. De las investigaciones seguidas por esta oficina resultó comprobada la autorización dada por Bonilla. Pero como a este corresponde conocer de esa clase de asuntos a él le fueron pasados los mencionados individuos para su juzgamiento el que hizo efecto aplicándole a cada uno cinco dólares de multa, las cuales le fueron pagadas. Cinco fué el número de ellas.

Hoy fue día de pago de la Compañía, e igual cosa ha hecho Bonilla, haciendo víctima de sus perversidades a Jack Collins. A este le quitó

dinero, concediéndole la misma licencia aun cuando verbal, si ante testigos.

Lo autorizó poner mesa de juego en Virginia Farm, pero como el Resguardo Fiscal recorre esos lugares, Collins y tres compañeros más cayeron en manos de éste. Como Collins declarara a la Subinspección la verdad de los hechos junto con sus compañeros, al ser puestos a la orden de Bonilla para su correspondiente castigo, dió libertad a los compañeros de Collins y a éste el mismo lo llevó al calabozo a donde permanece desde las 5 p. m.

¿Será justo procedimiento semejante de una autoridad? No entraña eso una venganza mezquina e inicu de José Joaquín Bonilla?

No obstante ante las quejas dadas al Gobierno por esos bausos, la Secretaría de Policía se muestra indiferente, sin tomar en cuenta que todas esas maldades consentidas pueden traer fatales consecuencias.

Tiempo es que se corte la continuación de estos abusos.

Kitobama

## TRAUBE

La cerveza deliciosa